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ОФИЦИАЛЬНАЯ ИНФОРМАЦИЯ

ДЕРЖИМ РУКУ НА ПУЛЬСЕ

5
 февраля на площадке Международной выставки-
форума «Россия» на ВДНХ состоялось Всероссийское 
совещание  председателей первичных профсоюзных 
организаций общероссийских профсоюзов —  чле-

нов ФНПР, которое было организовано в целях подготовки 
предложений XII съезду ФНПР по дальнейшему развитию 
профсоюзного движения, активизации деятельности круп-
нейшего профцентра, повышению авторитета профсоюзов 
и участия членских организаций ФНПР в избирательной 
кампании по выборам Президента Российской Федерации.

В совещании приняли участие более 800 профлидеров 
со всей страны —  председатели первичных профорганиза-
ций, руководители отраслевых профсоюзов и территори-
альных профобъединений, руководство ФНПР.

Делегацию Всероссийского Электропрофсоюза в составе 
33 человек возглавил лидер отраслевого профсоюзного 
движения Юрий Борисович Офицеров.

Накануне Всероссийского совещания Председатель 
Профсоюза встретился с его участниками —  представите-
лями ВЭП, чтобы обсудить повестку предстоящего меро-
приятия, расставить ключевые акценты в проектах итого-
вых Обращений.

Обращения участников Всероссийского совещания на-
прямую касались организационного укрепления и финан-
сов Профсоюзов, а также выборной кампании под лозун-
гом «Все на выборы!», а также справедливой экономики 
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В
 последний раз подобное совещание проходило 15 лет 
назад, и вот состоялось вновь. Хочется, чтобы та-
кие мероприятия проводились, как минимум, пе-
ред каждым съездом —  хотя бы раз в пять лет. Чтобы 

насущные проблемы, с которыми вынужденно «живут» 
первичные профсоюзные организации, были услышаны 

непосредственно руководством Федерации независимых 
профсоюзов России.

Организация мероприятия на самом высочайшем 
уровне. Понравилось очень. Масштабно. Красиво. Четко. 
Не возникло никаких трудностей и в передвижении к месту 
проведения. Мероприятие проходило в одном из павильо-
нов грандиозной выставки «Россия», что само по себе очень 
символично.

Несмотря на то, что на совещании было затронуто много 
различных тем и подготовлено несколько обращений, 
участники проявили особую эмоциональность при обсуж-
дении темы членства в Профсоюзе.

Практически все председатели первичных профсоюзных 
организаций в один голос говорили (нет, кричали!) о не-
обходимости урегулирования отношений между членами 
профсоюза и не членами в части действия коллективного 
договора именно на законодательном уровне. К моему со-
жалению, на данный момент руководство ФНПР придержи-
вается иной позиции. Считает, что при таком разделении 
работодатели начнут создавать свои собственные кол-
лективные договоры и давать другие преференции, кото-
рые, в свою очередь, не будут распространяться на членов 
профсоюза. А, как все понимают, возможностей в тех руках 
гораздо больше. Деньги и власть —  вот те самые ключевые 
моменты, которым сложно что-то противопоставить.

Мне кажется, что руководители Федерации независимых 
профсоюзов односторонне оценивают действительность 
происходящего в первичках. Вопрос в том —  насколько точ-
ную информацию о ситуациях в первичных профсоюзных 
организациях им доносят руководители отраслевых и тер-
риториальных профсоюзных объединений.

в условиях анархии «свободного рынка», где должны 
действовать единые требования к отраслевым систе-
мам оплаты труда работников, тарифные ставки, оклады 
работников не ниже МРОТ и другие важные социально-
значимые постулаты в сфере трудовых отношений.

Председатели первичных профсоюзных организаций 
ВЭП на конкретных примерах поделились своим видением 
острых вопросов социальной тематики, для решения мно-
гих из которых понадобится инструментарий как на отрас-
левом, так и на федеральном уровне —  это вопросы совер-
шенствования системы социального партнерства в части 
взаимоотношений с работодателями, в том числе с новыми 
собственниками энергокомпаний, мотивация профсоюз-
ного членства через коллективные договоры, рост травма-
тизма в отрасли и т. д.

Еще один важный вопрос, вынесенный в повестку Все-
российского совещания —  поддержка и участие в Патрио-
тической акции, инициированной ФНПР —  «Профсоюзы — 
Zа СВОих». Решение было принято на Генеральном Совете 
ФНПР 17 января 2024 года по инициативе ряда профсоюз-
ных организаций.

ФНПР призвала членов профсоюзов перечислить одно-
дневный заработок для приобретения и передачи Воору-
женным Силам РФ средств защиты населения от терро-
ристических атак. Средства будут перечисляться в Фонд 
«100 лет профсоюзного движения России», а затем исполь-
зоваться для приобретения средств защиты населения.

«Сегодня каждая помощь бесценна, востребована и бу-
дет доставлена по назначению на благие нужды. Мы 
сильны, когда мы можем делать великие дела и наша за-
дача —  помочь людям, оказавшимся в беде», — сказал Юрий 
Офицеров. Накануне лидер отраслевого профсоюзного 
движения одним из первых написал заявление о пере-
числении своего однодневного заработка нуждающимся. 
Ю. Б. Офицеров напомнил собравшимся, что Всероссийский 
Электропрофсоюз —  это целостная неделимая профструк-
тура, для которой важны профсоюзное единство и солидар-
ность и привел в пример масштабную благотворительную 
акцию Профсоюза по сбору средств пострадавшим членам 
Профсоюза из Белгородской области и Крымской межре-
гиональной организации, многогранную помощь и под-
держку участникам СВО и их семьям, оказанные структу-
рами отраслевого Профсоюза.

Юрий Шевчук, 
председатель ППО Сургутской 
ГРЭС‑2 ТюмнМО ВЭП
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На совещании конкретные представители первичных 
профсоюзных организаций рассказывали о способах, кото-
рыми с ними борются работодатели, как параллельно соз-
даются «желтые профсоюзы», и что делается для того, чтобы 
просто снизить численность Профсоюза. Одним словом, 
сегодня предостаточно различных методов и инструментов 
для того, чтобы просто «насолить» Профсоюзу, и, как пока-
зывает практика, работодатели при желании умело всеми 
ими пользуются. А значит, в конечном итоге, нам просто не-
обходимо выходить на диалог с представителями бизнеса, 
находить взаимную заинтересованность у обеих сторон 
и приходить к общему решению во благо членов Профсо-
юза.

Представители первичных профсоюзных организаций 
поднимали, в том числе, и тему «олигархов», владеющих 
российскими активами, но живущих за границей, и даже 
высказывали предложения о национализации данных 
активов в пользу государства для того, чтобы на данных 
предприятиях был наведен порядок, потому как в основном 
в подобных случаях бизнес минимизирует всё. И это, в пер-
вую очередь, отражается на снижении зарплат и уменьше-
нии прочих преференций.

Участники выразили общее мнение, что сегодня, к ве-
ликому сожалению, на рынке труда катастрофа —  острая 
нехватка рабочих специальностей. И все это сказывается 
на кадровой политике. Как результат —  текучесть кадров. 
Печально то, что никто не знает каким образом это урегу-
лировать. Хотя, в принципе, все понимают, что необходимо 
повышать и выравнивать заработную плату до региональ-
ного уровня, где это необходимо для того, чтобы все нахо-
дились в равных правах и ни у кого не возникало желания 
уйти к конкуренту.

Такой пример: в одной из организаций, допустим, свар-
щики, одномоментно всем составом написали заявление 
на увольнение и перешли в другую организацию. Почему? 
Потому что на своем предприятии их заработная плата 
составляла 70 тыс. руб., а в организации, которая начала, 
к примеру, строительство метрополитена в этом же городе, 
был объявлен набор сварщиков с зарплатой от 120 тыс. 
руб. Понятно, что работники все сразу написали заявление 
и ушли. И теперь на первом предприятии кадровый голод. 
Что можно сделать в данном случае? Как решить проблему? 
Ответ очевиден.

Одной из животрепещущей тем была поддержка 
на предстоящих выборах Президента Российской Федера-
ции.

ФНПР поддерживает кандидатуру нынешнего Прези-
дента страны. Сегодня Михаил Шмаков является доверен-
ным лицом Владимира Владимировича Путина. Со слов 
Михаила Викторовича, кроме него, еще одиннадцать пред-
ставителей Профсоюза являются также доверенными ли-
цами Президента.

Были высказаны и опасения относительно предстоящих 
выборов главы государства по поводу наличия предпосы-
лок вмешательства внешних структур, которые наверняка 
попытаются сорвать выборы, помешать их проведению 
и т. д. Но мы подобное проходили. И не раз. Поэтому, наде-
юсь, выборы пройдут цивилизованно, без нарушений зако-
нодательства.

Также речь зашла и о финансовой политике, то есть о ее 
конкретном формировании, о создании устойчивых финан-
совых положений профсоюзов, об обязательности и регу-
лярности перечисления членских взносов в вышестоящие 
организации.
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АО «ТМХ» —  частная компания, 
принадлежащая группе акционеров, 
является фактически управляющей 
компанией для почти 20 предприятий, 
занятых локомотивостроением, 
вагоностроением, производством 
электропоездов, вагонов метро и др. 
Начало деятельности —  2002 год. 
Занимает устойчивое, практически 
лидирующее положение в отрасли 
на внутреннем рынке. Динамично 
развивается.

СПРАВКА

В нашей территориальной организации —  ТюмнМО ВЭП 
таких проблем не существует. Все выполняют уставные за-
дачи и вовремя всё сполна перечисляют. Я считаю, что су-
ществует прямая зависимость между численностью проф-
союза и финансовой составляющей. Все стороны данного 
процесса, начиная от первичных профсоюзных органи-
заций, территориальных, областных, отраслевых должны 
быть заинтересованы в увеличении численности профсо-
юза. То есть на сегодняшний день самая главная задача — 
убеждать людей в том, что Профсоюзы им необходимы как 
воздух. Это единственный на сегодняшний момент за-
щитник их прав и свобод, а также Профсоюз —  представи-
тель в трудовых отношениях между работником и работо-
дателем. Вопрос в том —  как это сделать, не имея никаких 
рычагов. А потому там, где сегодня очень низкая числен-
ность в профсоюзах, работодатель просто не хочет общаться 
с представителями Профсоюза. Зачем? Его позиция —  вы 
представляете меньшинство и ничего не решаете.

Вот поэтому я считаю, что такие совещания необходимо 
проводить чаще, слушать мнения, которые высказывают 

люди, как я говорю, находящиеся на земле. И тогда у пред-
ставителей работников появится возможность быстрого ре-
агирования и доведения информации о положении вещей 
на местах, что конкретно и как происходит, а у руководства 
ФНПР появится возможность проявить свою волю и значи-
мость в решении данных проблем уже непосредственно 
на своем уровне.

М
ое выступление посвящено «желтым профсоюзам», 
которые являются серьезной угрозой всему профсо-
юзному движению в нашей стране. Реально суще-
ствующая угроза становится явью на примере на-

шего предприятия —  НЭВЗа.
НЭВЗ —  крупнейший производитель электровозов 

в стране. В его истории были как славные страницы, так 
и не очень, например, Новочеркасская трагедия 1962 года, 
произошедшая на стыке веков. Завод в тяжелейшем 

положении, введено и затем продлено внешнее управ-
ление, угроза прекращения существования предприятия 
вполне реальна. Спасителем становится АО «Трансмаш-
холдинг», которым погашена кредиторская задолженность, 
долги по зарплате, предоставлены инвестиции. Завод начал 
быстро восстанавливать свой потенциал и вернул себе ста-
тус лидера локомотивостроения страны.

С самого начала руководством Трансмашхолдинга было 
налажено продуктивное взаимодействие с первичными 
профсоюзными организациями предприятий, входящих 
в группу компаний ТМХ. Сформирован соответствующий 
координационный совет (КСПО), в рамках которого руко-
водством ТМХ регулярно проводились встречи с председа-
телями ППО для обсуждения итогов и планов социально — 
экономического развития холдинга в целом и каждого 
предприятия в отдельности.

Председатели пользовались возможностью задать пря-
мые вопросы руководству «ТМХ» или выдвигать предложе-
ния. Эта схема не менялась даже при смене руководителей 
холдинга. Социальное партнерство находилось на очень 
достойном уровне как в масштабах «ТМХ», так и на каждом 
предприятии в отдельности. Совместно организовывались 
и проводились многочисленные мероприятия, включая 
конкурсы профмастерства. В целом, в том числе, благо-
даря высокому уровню соцпартнерства, нашему участию 
в управлении организациями от имени работников, как 
холдинг, так и наш НЭВЗ был и во многом пока остается со-
циально ориентированными предприятиями. Утверждаю 
совершенно однозначно, что все наши предложения и тре-
бования все это время были и остаются абсолютно реали-
стичными, основанными на нормах законов, соглашений 
и т. д.

Алексей Иванович 
Милосердный,
председатель ППО ООО «ПК «НЭВЗ»  
Ростовской областной организации ВЭП, 
выступление на Всероссийском совещании 
председателей первичных профсоюзных 
организаций ФНПР

ВЭП ВЭП ВЭП ВЭП ВЭП ВЭП ВЭП ВЭП ВЭП ВЭП ВЭП ВЭП ВЭП ВЭП ВЭП ВЭП ВЭП ВЭП ВЭП ВЭП ВЭП ВЭП ВЭП
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Но, к сожалению, с 2016–2017 годов мы стали отмечать 
все меньшую отзывчивость, охлаждение от головной ор-
ганизации на наши предложения, что ретранслировалось 
и на предприятия, входящие в ГК «ТМХ». Ситуация начала 
резко меняться в 2018 г. —  начале 2019 г. Сначала поступил 
в ППО запрос о предоставлении информации о расходова-
нии полученных профсоюзных взносов, на что мы на ос-
новании «Закона о профсоюзах…» ответили отказом. Далее 
на очередном плановом совещании КСПО с руководством 
«ТМХ» 22.02.19, правда не с первым лицом, нам была пред-
ставлена презентация итогов деятельности «ТМХ», а также 
ряда предприятий. Основной упор в отчете был сделан 
на все виды расходов на персонал. Надо сказать, что итоги 
были весьма достойными, в немалой степени благодаря 
высокому уровню соцпартнерства, достигнутому ранее.

Дальше членам КСПО было предложено признать, что 
«ТМХ» выполняет свои обязательства по отношению к пер-
соналу более чем хорошо и поэтому не нуждается в кон-
троле со стороны профсоюзов и участии ППО в управлении 
организацией. А по мнению «ТМХ» мы должны оста-
вить за собой вопросы охраны труда, а также культурно-
массовой и спортивно- оздоровительной работы и что-то 
еще, что будут предлагать нам работодатели.

Фактически со стороны холдинга была предпринята 
попытка «подмять» под себя профсоюзные организа-
ции, заставить их играть по правилам, удобным работода-
телю, вместо представительства и защиты законных прав 

и интересов работников заняться фактически обслужива-
нием бизнеса.

После того, как первички на это не согласились, был ре-
ализован «ход конем» —  в марте 2019 г. учрежден далеко 
не рядовыми сотрудниками головного офиса «ТМХ» свой 
профсоюз под названием «ТМХ профсоюз». 

В числе его учредителей нет ни одного представителя 
рабочих профессий. Фактически представителями работо-
дателя создан профсоюз, который якобы будет защищать 
работников от его создателя —  нонсенс. А далее запущено 
его тиражирование на предприятиях, входящих в Группу 
Компаний «ТМХ», причем с не особо скрываемым админи-
стративным ресурсом. В первую очередь это реализовыва-
лось на вновь создаваемых юрлицах на территориях голов-
ных заводов, куда переводились работники тех же цехов, 
которые становились работниками новых предприятий, 
но с условием вступления в работодательский профсоюз 
и многие (около 90 %), к сожалению, поддавались давле-
нию.

Затем под «раздачу» попали руководители всех уровней. 
Давление осуществляется в устной, но твердой форме — 
приходят к нам, извиняются, но поддаются, так же посту-
пают и с рядовыми сотрудниками.

Для чего создан этот псевдопрофсоюз очень понятно 
объяснил Владимир Шнейдмюллер, который с мая 2021 
по февраль 2023 года возглавлял эту «профсоюзную орга-
низацию», будучи советником генерального директора 

«Жёлтые профсоюзы» —  это профсоюзы, которые находятся в зависимости и под 
влиянием от работодателя или созданы по его инициативе. Они идут у него на по-
воду в ущерб правам и законным интересам членов профсоюза, которых пред-
ставляют.
Термин возник в 1887 году при проведении забастовки в местечке Монсо-ле- Мин 
(Франция). Работодатель, желая расколоть стачечное движение, организовал 
«свой» профсоюз, заседания которого проходили в помещении с выбитыми за-
бастовщиками стёклами, поэтому заклеенными жёлтой бумагой. Отсюда такого 
рода профсоюзы получили название «жёлтых». (Большой профсоюзный словарь).
Первоначально «жёлтыми» назывались штрейкбрехерские профсоюзы, созданные 
предпринимателями для раскола рабочего класса и срыва забастовочной борьбы. 
Профсоюзы, организованные или управляемые самими компаниями, запрещены 
международным трудовым законодательством —  согласно конвенции Междуна-
родной организации труда (Конвенция МОТ № 98, статья 2).
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«ТМХ» по техническим вопросам. Господин Шнейдмюллер 
заявлял: «…по многим позициям, по которым раньше проф-
союз защищал рабочего, сейчас защищать его не надо, это 
делает сама компания. Мы стремимся создать профсоюз 
нового образца, который ставит своей целью совместное 
с администрацией решение задач обеспечения кадровой 
стабильности…».

Похоже на какой-то утопический капитализм. Кстати, 
из уст ряда топ руководителей звучала избитая фраза: «Если 
не можешь помешать какому-то действию (процессу), 
то нужно его возглавить». Это именно тот случай. К тому же, 
когда уже много лет бизнес «кошмарить запрещено», только 
профсоюз проверяет и контролирует работодателя в ре-
жиме 24 на 7. 

Появилось решение —  надо и от него (настоящего) изба-
виться и заменить послушным своим. С ним можно игно-
рировать отраслевые и иные соглашения, о которых они 
говорят вслух как о декларативных и необязательных к ис-
полнению. Это одна из целей, при достижении которой по-
следует наступление на льготы и гарантии, под тихое мол-
чание своего профсоюза.

Какие «козыри» предъявляет псевдопрофсоюз? Глав-
ный —  размер взносов 0,5 %, но не более 500 р. Для многих — 
это весомо, далее —  отсутствие отчислений в вышестоящие 
органы, как они говорят —  никого не кормят, а все взносы 
возвращаются членам этого профсоюза. Зарплату «профли-
дерам» выплачивает некий центральный комитет, который 
существует на деньги спонсоров и меценатов. При этом за-
является, что целью остается представительство и защита, 
но фактически ведется преимущественно увеселительно-
развлекательная работа, подарки, сувениры, пиар в соцсе-
тях, участие в мероприятиях, проводимых работодателем 
и т. д.

Можно было бы улыбнуться, но нам, к сожалению, уже 
давно не смешно. Социальный партнер постепенно нас пе-
реводит в противники. При этом в его силе и целеустрем-
ленности сомневаться не приходится.

Урон нашей ППО нанесен очень существенный. Если 
10 лет назад нас было более 10 тыс., при 97 % охвата, 
то на сегодня в результате дробления завода на несколько 
юрлиц, передаче отдельных работ на аутсорсинг и т. д., 
на головном заводе осталось 4178 рабочих, из них —  2346 
члены ВЭП, 56 %. Более 3000 чел. работают на тех же рабо-
чих местах, что и раньше, но теперь это уже другие пред-
приятия и там «посажен» «ТМХ профсоюз». Мы всеми спо-
собами под запретом, а настоящих «буйных» недостаточно, 
чтобы рискнули пойти за нами. Потеря пусть даже 5000 
членов профсоюза для всего ФНПР может и не фатальна, 
но для ППО —  это беда, как и для обкома «Электропрофсо-
юза» с Федерацией Профсоюзов Ростовской области.

Мы, конечно, не собираемся выбрасывать белый флаг, 
боремся за каждого члена профсоюза, ведем агитационно-
разъяснительную работу, а главное стараемся в полном объ-
еме выполнять уставные обязанности, но силы не равны.

В целом и «ТМХ», и НЭВЗ, и другие заводы имеют много 
положительного, в чем, конечно, заслуга администраций 
предприятий. Плюсы —  в нынешних сложных условиях 
сохраняется загрузка, выполняется план и обязательства 
колдоговора, сохраняется социальная ориентированность. 
Мы, безусловно, ценим это. Но недостатки при этом не из-
житы —  и в вопросах оплаты труда, роста зарплаты и в орга-
низации работы и условиях труда и др. Как раз мы над этим 
постоянно работаем.

Если у «ТМХ» все получится с «желтым профсоюзом», 
то этот пример станет заразительным. И что дальше с отрас-
левыми профсоюзами, с ФНПР?

В
печатление от Всероссийского совещания отличное, 
отмечу высокий уровень организации мероприятия. 
Понравилось, что на совещании в качестве пригла-
шённых гостей выступили министр труда и социаль-

ной защиты РФ Антон Котяков, заместитель начальника 
Управления Президента РФ по общественным проектам 
Александр Журавский. Безусловно, приятно, когда на по-
добном мероприятии присутствуют представители власти 
и дают высокую оценку работы профсоюзов и нацелены 
на совместную работу.

Также понравилось выступление коллег, которые затро-
нули проблемных моментов. Одна из тем —  создание, так 
называемых «жёлтых» профсоюзов. Считаю, что создание 
таких профсоюзов имеет двой ные стандарты и пресле-
дуют свою выгоду, тем самым оставляя работников наедине 
со своими проблемами.

В перерывах удалось пообщаться с коллегами из дру-
гих регионов и отраслевых профсоюзов. Мы обменялись 
опытом и наработками. Встретились интересные практики, 
которые обязательно попробую внедрить в работу нашей 
первички, которую я возглавляю.

Считаю, что подобные совещания необходимо проводить 
как можно чаще. Они дают возможность обсудить как 

положительные, так и отрицательные моменты, с которыми 
сталкиваются председатели на местах. 

Вячеслав Сиротин, 
председатель первичной профсоюзной 
организации Центральных электрических 
сетей Оренбургской областной 
организации ВЭП

ВЭП ВЭП ВЭП ВЭП ВЭП ВЭП ВЭП ВЭП ВЭП ВЭП ВЭП ВЭП ВЭП ВЭП ВЭП ВЭП ВЭП ВЭП ВЭП ВЭП ВЭП ВЭП ВЭП
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ОФИЦИАЛЬНАЯ ИНФОРМАЦИЯ

В ПРОФСОЮЗЕ ОБЪЯВЛЕН ГОД ОХРАНЫ ТРУДА

НА ВЫСТАВКЕ-ФОРУМЕ «РОССИЯ» 
ПРОШЕЛ ДЕНЬ ЭНЕРГЕТИКИ

О
дной из приоритетных задач, стоящих перед Всерос-
сийским Электропрофсоюзом является сохранение 
жизни и здоровья работников —  членов Профсоюза. 
Решение этой масштабной задачи возможно исклю-

чительно в условиях согласованных действий представите-
лей отраслевого Профсоюза и работодателей, а также при 
активном участии самих работников.

За прошедшие четыре года, на которые пришлись и пан-
демия CОVID-19, и специальная военная операция, наблю-
дается стабильная негативная динамика роста количества 
несчастных случаев на производстве с тяжёлым и смер-
тельным исходом. По информации специалистов, отве-
чающих за охрану труда в структурах Профсоюза, только 
в 2020 году зарегистрирован 61 несчастный случай на про-
изводстве, а за 2023 год их зафиксировано более 120. На-
лицо двукратное увеличение.

«Регуляторная гильотина» нормативных правовых ак-
тов Российской Федерации, регулирующих вопросы ох-
раны труда, в большинстве своем привела к ухудшению 

фактического состояния 
безопасности на рабо-
чих местах. Кроме 
того, продлен-
ные до 2024 года 
ограничи-
тельные меры 
в отношении 
Государствен-
ной инспекции 
труда, мораторий 
на проведение 
проверок контро-
лирующими и над-
зорными организаци-
ями, также способствовали 
снижению ответственности отдель-
ных недобросовестных работодателей и, как следствие, ро-
сту несчастных случаев на производстве.

В целях привлечения внимания государственных 
органов, работодателей и структур отраслевого Профсоюза 
к сложившейся ситуации Президиум отраслевого Профсо-
юза принял решение посвятить 2024 год вопросам обеспе-
чения безопасных условий труда на рабочих местах 
и объявить текущий год Годом охраны труда в структурах 
Профсоюза. 

В
 рамках обширной деловой программы прошло 
ключевое событие —  пленарная сессия «Лидерство 
и устойчивость российской энергетики», на которой 
Заместитель Председателя Правительства Россий-

ской Федерации Александр Новак рассказал об основных 
достижениях и перспективах топливно- энергетического 
комплекса, а эксперты поделились своими соображениями 
об эффективных решениях и значимых достижениях по-
следних лет в отрасли.

— Энергетика на сегодняшний день —  одна из ключе-
вых отраслей экономики России, и за последние 20 лет она 
сделала огромный скачок в своём развитии. Это позволило 
отрасли достичь максимальных показателей за последние 
20 лет. Отрасль занимает порядка 20 % ВВП в российской 
экономике. В экспорте это примерно 60 %, а также около 
30 % доходов федерального бюджета.

Большую часть топливно- энергетического комплекса 
России составляет электроэнергетика. Мощность си-
стемы —  порядка 255 тысяч мегаватт. При этом чистые 
источники энергии —  это 86 %, что превышает средние ми-
ровые показатели. Сейчас дополнительные потребности 
составляют около 4 тысяч мегаватт.

Речь идёт о строительстве новой генерации в Красно-
дарском крае, Крыму, Сибири и на Дальнем Востоке. Это 
обеспечит подключение новых потребителей и развитие 
экономического потенциала страны, — отметил замести-
тель председателя Правительства России.

 www.elprof.ru

 www.elprof.ru

На прошедшем 6 февраля заседании 
Президиума ВЭП было принято решение 
об объявлении 2024 года в структурах 
отраслевого Профсоюза Годом охраны труда.

Представители Всероссийского 
Электропрофсоюза во главе с Председателем 
ВЭП Юрием Офицеровым посетили 
Международную выставку- форум 
«Россия» на ВДНХ в День энергетики.
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Министр энергетики Российской Федерации Николай 
Шульгинов провел в рамках форума пресс- конференцию, 
на которой сообщил о перспективах принятия Энергостра-
тегии России до 2050 года, подчеркнув, что важнейший до-
кумент может быть утвержден уже этим летом.

— Рабочий вариант энергостратегии уже есть, мы её 
обсуждаем с экспертным сообществом, с ведомствами. 
Наше предложение —  немного сместить сроки её принятия, 
исходя из событий, которые предстоят —  это выборы, фор-
мирование Правительства —  чтобы утвердить документ 
в начале полугодия, в июне. Над этим работаем, — рассказал 
Глава Минэнерго.

Деловая программа также включала образователь-
ные проекты от экспертов ТЭК и опорных отраслевых ву-
зов, просветительские мероприятия и ярмарку вакансий, 
на которой были представлены актуальные направления 
на рынке труда.

В рамках мероприятия Председатель ВЭП Юрий Офи-
церов встретился со Статс-секретарем —  заместителем 
Министра энергетики Российской Федерации Анастасией 
Бондаренко, обсудив текущие вопросы, и пригласил пред-
ставителей профильного министерства принять уча-
стие в качестве почетных гостей в первом Всероссийском 
турнире по охране труда и промышленной безопасности 
в формате интеллектуальной игры «БРЕЙН-РИНГ». Меро-
приятие, которое готовит Всероссийский Электропрофсоюз, 
приурочено ко Всемирному дню охраны труда и запланиро-
вано на 26 апреля текущего года в Москве.

Помимо этого, Председатель Всероссийского Электро-
профсоюза, воспользовавшись возможностью, также встре-
тился с представителями электроэнергетической инфра-
структуры Запорожской республики.

Делегацию нового субъекта Российской Федерации 
на встрече представляли —  и. о. Министра энергетики 

и тарифного регулирования Запорожской области 
Александр Гомонов; и. о. заместителя Министра промыш-
ленности и энергетики временно- гражданской админи-
страции (ВГА) Запорожской области Алексей Москаленко; 
главный инженер ГУП «Таврия —  Энерго» Роман Бочаров; 
председатель первичной профорганизации ГУП «Тав-
рия —  Энерго» Крымской межрегиональной структуры ВЭП 
Наталья Крипак.

Напомним, что усилиями специалистов Всероссий-
ского Электропрофсоюза при полной поддержке работни-
ков Государственного унитарного предприятия «Таврия — 
Энерго» на предприятии была создана в минувшем году 
полноценная первичная структура ВЭП, вошедшая в Крым-
скую межрегиональную организацию Профсоюза. Сейчас 
здесь в сложных условиях трансформации объектов элек-
троэнергетики идет становление системы социального вза-
имодействия, восстанавливаются линии электропередачи, 
трансформаторные подстанции, присоединяются к сетям 
новые потребители. 

В 2023 году работники ГУП «Таврия —  Энерго» подклю-
чили к централизованным электрическим сетям более 
100 объектов социальной инфраструктуры, находящихся 
на территории Запорожской области, из них —  75 базовых 
станций операторов мобильной связи ООО «Миртелеком» 
и ООО «К-телеком». Комплекс мероприятий по техноло-
гическому присоединению объектов к инфраструктуре, 
выполненный ГУП «Таврия —  Энерго», позволил в приори-
тетном порядке подключить к сетям компании ряд объекты 
здравоохранения региона.

Об этих и ряде других направлений деятельности 
энергопредприятия говорили представители Всероссий-
ского Электропрофсоюза, органов исполнительной власти 
нового региона Российской Федерации и руководства ГУП 
«Таврия —  Энерго». 

ОФИЦИАЛЬНАЯ ИНФОРМАЦИЯ
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СОЦИАЛЬНОЕ ПАРТНЕРСТВО

ИТОГИ ПЕРВОГО В 2024 ГОДУ 
ЗАСЕДАНИЯ ОТРАСЛЕВОЙ КОМИССИИЗАСЕДАНИЯ ОТРАСЛЕВОЙ КОМИССИИ

Н
акануне Стороны традиционно 
обменялись предложениями 
по возможному содержанию 
повестки заседания, однако ре-

шения, принятые на состоявшемся 
накануне Президиуме ВЭП, побу-
дили профсоюзных представителей 
расширить перечень предлагаемых 
к рассмотрению вопросов, а именно — 
обсудить возможность содействия 
работодателей, входящих в Ассоци-
ацию, проведению Патриотической 
акции ФНПР «Профсоюзы России —  Zа 
СВОих». После обсуждения инициа-
тивы Стороны договорились включить 
вопрос в раздел «разное».

Единогласно констатировав успеш-
ное исполнение поручений протокола 
предыдущего заседания и определив 
горизонты планирования основных 
направлений сотрудничества Ассо-
циации «ЭРА России» и ВЭП, Сто-
роны перешли к обсуждению итогов 
совещания руководителей сторон 

социального партнерства в отрасли 
с Министром энергетики Россий-
ской Федерации Н. Г. Шульгиновым 
21 декабря 2023 года, чтобы выстро-
ить алгоритм реализации достигну-
тых договоренностей, а также резуль-
татов встречи с Руководителем ФАС 
России М. А. Шаскольским в конце 
минувшего года, которая открыла 
новые перспективы взаимодействия 
с государственными тарифорегулиру-
ющими органами.

Далее Стороны обсудили детали 
организации и проведения в 2024 году 
Всероссийского конкурса профессио-
нального мастерства «Лучший по про-
фессии» в номинации «Лучший элек-
тромонтёр РЗА». Было отмечено, что 
наличие соответствующей электроэ-
нергетической номинации во Всерос-
сийском конкурсе —  очевидная ини-
циативная заслуга Сторон. Конкурс 
профмастерства проводится ежегодно 
с 2012 года в соответствии с поста-
новлением Правительства РФ. Его 
организатором выступает Минтруд 
России совместно с федеральными 
и региональными органами испол-
нительной власти, общероссийскими 

объединениями профсоюзов и ра-
ботодателей. За 12 лет номинациями 
конкурса были охвачены 54 рабочих 
профессии, и каждый раз там присут-
ствовала профессия электроэнерге-
тики.

В блоке вопросов, связанных с ох-
раной труда, среди прочих выделя-
лась тема I Всероссийского Турнира 
по охране труда и промышленной 
безопасности в формате интеллек-
туальной игры «БРЕЙН-РИНГ» среди 
команд компаний электроэнерге-
тики Российской Федерации. Сегодня 
это мероприятие выходит на уровень 
всероссийского и поэтому привлекает 
внимание многих заинтересованных 
представителей организаций отрасли, 
а также экспертов в области охраны 
труда.

Председатель Профсоюза Ю. Б. Офи-
церов вручил Президенту Ассоциации 
«ЭРА России» А. В. Замосковному офи-
циальное приглашение на мероприя-
тие, заручившись высказанной готов-
ностью социальных партнеров оказать 
при необходимости поддержку в ор-
ганизации и проведении интеллекту-
альной игры.

Обменявшись мнениями по уча-
стию представителей Ассоциации 
«ЭРА России» и ВЭП в наиболее 
значимых мероприятиях, планируе-
мых каждой из Сторон, а также 
согласовав концепцию и структуру 
традиционного ежегодного Отчёта 
об итогах сотрудничества сторон 
социального партнерства в электроэ-
нергетике по итогам 2023 года, 
по инициативе профсоюзных предста-
вителей члены отраслевой Комиссии 
обсудили возможные концептуальные 
подходы в организации переговор-
ного процесса по заключению ОТС 
в электроэнергетике РФ на очередной 
период. 

 www.elprof.ru

8 февраля в здании 
Дворца труда профсоюзов 
под председательством 
руководителя ВЭП 
Ю. Б. Офицерова прошло 
первое в 2024 году заседание 
отраслевой Комиссии 
по вопросам регулирования 
социально- трудовых отношений 
в электроэнергетике. 
Сторона Работодателей 
была традиционно 
представлена руководителями 
и специалистами Ассоциации 
«ЭРА России» под руководством 
Президента А. В. Замосковного.
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СОЦИАЛЬНОЕ ПАРТНЕРСТВО

В ОБЩЕСТВАХ КРАСНОЯРСКОГО ФИЛИАЛА ООО «СГК» 
ПОДПИСАН НОВЫЙ КОЛЛЕКТИВНЫЙ ДОГОВОР

КОЛЛЕКТИВНЫЙ ДОГОВОР 
ЭНЕРГЕТИКОВ СУРГУТСКОГО РАЙОНА УЛУЧШЕН

Э
тот путь был трудным как для работников, так и для 
работодателей. Было изучено большое количество до-
кументов и статистических данных по расходам рабо-
тодателя на оплату труда, безопасность труда работ-

ников, социальной и материальной поддержке работников.
В новой редакции Коллективного договора работодате-

лем согласованы все предложения профсоюзной стороны, 
проиндексированы все льготы и гарантии для работников, 
а некоторые льготы были проиндексированы даже больше, 
чем итоговый размер инфляции за три года.

Помимо ежегодной индексации заработной платы, до-
стигнуто соглашение по повышению ее уровня с 1 марта 
2024 года, которое коснется более 96 % работников и уже 

в этом году будет дан старт началу переговоров по измене-
нию непосредственного механизма индексации заработ-
ной платы. Также достигнуты договоренности по мотива-
ции профсоюзного членства, включающие дополнительные 
преференции и льготы для членов Профсоюза, в том числе 
увеличенный размер материальной помощи к отпуску.

День подписания коллективного договора —  это начало 
трехлетнего пути обеих сторон социального партнерства 
по усовершенствованию и укреплению социально-
трудовых отношений, повышению уровня жизни работни-
ков. 

И
нициатива нынешних улучшений в КД принадлежит 
профкомитету во главе с председателем ППО пред-
приятия Лидией Сорокиной и самому работодателю. 
Директор МУП «СРЭС» МО Сургутский район Вячес-

лав Баранчук также поддержал и предложения профсоюза 
и как следствие, согласился с внесением изменений в КД. 
А 1 февраля 2024 г. документ под названием «Изменения 
№ 3 к Коллективному договору МУП «Сургутские районные 
электрические сети» муниципального образования Сур-
гутский район на 2023–2025 годы» получил официальное 
одобрение и в стенах офиса территориальной организации, 
что в г. Сургуте.

 Красноярская краевая организация ВЭП

 Елена Вишкина, 
специалист по информационно-пропагандистской 
работе Тюменской межрегиональной организации ВЭП 

 Фото: ТюмнМО ВЭП

21 февраля 2024 года председатель 
Красноярской краевой организации 
Общественной организации «Всероссийский 
Электропрофсоюз» Людмила Ивановна Краева 
и директор по персоналу ООО «СГК» Кирилл 
Георгиевич Крутиков после длительного 
переговорного марафона сторон социального 
партнерства подписали Коллективный договор. 
Он будет регулировать социально- трудовые 
отношения на предприятиях СГК Красноярского 
края на период с 2024 по 2026 годы.

Коллективный договор, заключенный на 2023–2025 
годы в Муниципальном унитарном предприятии 
«Сургутские районные электрические сети» 
муниципального образования Сургутский 
район изменился в лучшую сторону. Документ, 
регулирующий права и обязанности в трудовом 
коллективе, был принят 26 декабря 2022 года.
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СОЦИАЛЬНОЕ ПАРТНЕРСТВО

КОЛЛЕКТИВНЫЕ ДОГОВОРЫ ПОДПИСАНЫ

В
 декабре 2023 года состоялось торжественное подпи-
сание Коллективных договоров ПАО «Якутскэнерго» 
и дочерних обществ на 2024–2026 гг. В январе теку-
щего года КД ПАО «Якутскэнерго» прошли регистра-

цию в министерстве труда и социальной защиты Респу-
блики Саха (Якутия), вступили в действие.

«Важно, что впервые за все годы существования кол-
лективного договора для ПАО ”Якутскэнерго“ и дочер-
них обществ —  ”Теплоэнергосервис“ и ”Энерготрансснаб“ 
с 01.07.2024 года установлен единый размер ММТС. Кроме 
того, расширен перечень дополнительных льгот и выплат. 
Так увеличен размер единовременной выплаты при рожде-
нии (усыновлении) ребенка; введена новая льгота —  едино-
временная материальная помощь в связи с регистрацией 
брака; для всего персонала, вне зависимости от уровня ма-
териальной обеспеченности работников, предусмотрена 
единовременная выплата материальной помощи к отпу-
ску. Приоритетными остались программы улучшения жи-
лищных условий, добровольного медицинского страхования 
и негосударственного пенсионного обеспечения, особенное 
внимание —  мероприятиям по охране труда», — проком-
ментировал итоги ответственной работы председатель С(Я)
РО ВЭП Константин Фаткулин.

Также Константин Михайлович пояснил, что многие 
годы ПАО «Якутскэнерго» и Электропрофсоюз заключали 
единый коллективный договор, условия которого рас-
пространялись на все предприятия энергокомпании и ее 
дочерних обществ: «Теплоэнергосервис», «Сахаэнерго», 
«Энерготрансснаб», «Якутская энергоремонтная компания». 
Однако с 1 января 2023 года собственный коллективный до-
говор стал действовать в АО «Сахаэнерго». Решение об этом 
было достигнуто в результате коллективных переговоров 
работодателя и представителей работников в лице C(Я)РО 
ВЭП и одобрено советами директоров энергокомпаний. Его 
выделение из общего документа ПАО «Якутскэнерго» было 
необходимо в связи с различиями в вопросах тарифного 
регулирования и разными подходами к установлению раз-
мера премирования.

Коллективные договоры размещены на сайтах энерго-
предприятий и Якутской организации ВЭП, любой член 
профсоюза С(Я)РО ВЭП может обратиться за разъяснениями 
к председателю первичной профсоюзной организации, 
либо в цеховой комитет по месту работы. 

 Ирина Тарасова

В Якутии завершилась кампания по подписанию 
коллективных договоров на предприятиях 
энергетической отрасли. В тройке лидеров — 
трудовые коллективы: Нерюнгринской ГРЭС 
АО «ДГК», Южно- Якутских электрических сетей 
филиала «ДРСК», ПАО»ДЭК» «Якутскэнергосбыт», 
где коллективные переговоры были завершены 
еще в первой декаде прошедшего года.

Председатель ТюмнМО ВЭП Сергей Подосинников поста-
вил в нём подпись в присутствии профлидера первички Ли-
дии Сорокиной и её заместителя по деятельности в первич-
ной профсоюзной организации Любови Шнейдер. Первичка 
базируется в п. Белый Яр Сургутского района, где находится 
головной офис МУП «СРЭС», откуда и приехал для подпи-
сания изменений КД руководящий состав ППО Сургутских 
районных электрических сетей ТюмнМО ВЭП.

Отныне их работники имеют право, в зависимости 
от стажа работы на предприятии, компенсировать часть 
стоимости санаторно- курортной путевки оздоровительной 
организации РФ от суммы, не превышающей 150 тысяч руб-
лей, а не 100 тысяч руб лей, как было ранее.

Более того, появилось нововведение в коллективном 
договоре, которое отражает заботу о здоровье женщины. 
За счет средств работодателя обеспечат прохождение 
обязательного медосмотра работниц, с периодичностью 

не реже 1 раза в 2 года. Поясним, в соответствии с законода-
тельством РФ лишь женщины —  электромонтеры наравне 
с мужчинами в энергетической отрасли в этом плане защи-
щены: требование закона наделяет их обязанностью прохо-
дить медицинский осмотр. 

Изменение же в коллективный договор, по прерогативе 
руководства Сургутских районных электрических сетей 
и лично Вячеслава Станиславовича, касается всех женщин 
предприятия без исключения.

Социальные партнеры, представляющие стороны 
работодателя и работников, внесли изменения в коллектив-
ный договор МУП «СРЭС» МО Сургутский район на 2023–
2025 гг., действие которого распространяется по официаль-
ным данным на 01.02.2024–282 работника. Из них 276 или 
98 % —  это члены профсоюза первичной профсоюзной 
организации Сургутских районных электрических сетей 
ТюмнМО ВЭП.  
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ПОЗДРАВЛЯЕМ!

90 ЛЕТ ПИОНЕРУ КУРСКОЙ ЭНЕРГЕТИКИ!

К
оллектив станции принимал поздравления от первых 
лиц компании и обкома Всероссийского Электропроф-
союза. Отмечая заслуги специалистов старейшей в об-
ласти ТЭЦ, председатель Курского обкома ВЭП Генна-

дий Демехин поблагодарил ветеранов станции.
«На ТЭЦ-4 во все времена работали талантливые люди, 

для которых не было нерешаемых задач. И эти качества 
передавались от поколения к поколению. И приятно наблю-
дать, что и сейчас, по прошествии десятилетий, эта пре-
емственность сохраняется», — отметил Геннадий Анато-
льевич. И это тот случай, когда гость праздника знает, о чем 

говорит. Геннадий Анатольевич 12 лет возглавлял предпри-
ятие «Курские тепловые сети», в состав которого входила 
ТЭЦ-4 и видел ее на разных этапах развития. И, разумеется, 
в гости к коллегам он пришел не с пустыми руками, вручив 
практичный презент главному инженеру станции Вале-
рию Носачеву. Он, к слову, сейчас замещает председателя 
первички филиала, а на станции при нем 100 % членство 
в профсоюзе!

Все гости, поздравляя коллектив ТЭЦ-4, сошлись во мне-
нии, что 90 лет для нее —  не срок. Станция показывает 
прекрасные показатели по эффективности использования 
топлива. С такой статистикой можно уверенно смотреть 
в будущее, в котором не за горами вековой юбилей. 

 Роман Дакалин, 
председатель Совета молодёжи КурскОО ВЭП 

В Курском филиале «Квадры» отметили 
90-летие с момента ввода в эксплуатацию 
первой в регионе Центральной электростанции, 
которая ныне носит название Курская ТЭЦ-4. 
За это время станция выработала около 
1,5 млрд кВт.ч электроэнергии и 24,7 млн Гкал 
тепла. ТЭЦ-4 снабжает теплом и горячей водой 
историческую часть областного центра.
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СВОИХ НЕ БРОСАЕМ

ПОДДЕРЖИВАЕМ ПАТРИОТИЧЕСКУЮ АКЦИЮ ФНПР 

«Профсоюзы России — Zа СВОих»

Цель и суть патриотической акции ФНПР «Профсоюзы 
России —  Zа СВОих», инициированной ФНПР на Генсо-
вете 17 января —  перечислить однодневный заработок 
для приобретения средств защиты населения от тер-

рористических атак. Средства перечислять необходимо 
в Фонд «100 лет профсоюзного движения России», а затем 
их будут использовать по назначению.

Однако участники заседания Президиума единодушно 
согласились с Сергеем Подосинниковым, председате-
лем территориальной организации, что главное условие 
участия в патриотической акции членов профсоюза —  это 
соблюдение добровольности и отсутствие какого —  либо ад-
министративного воздействия со стороны.

Председатели первичных профсоюзных организаций 
отмечали, что даже самую небольшую активность в данной 
акции нельзя будет расценивать равнодушием и нежела-
нием помочь СВОим. Ведь сегодня в первичках отдельно 
и сообща с ТюмнМО ВЭП члены профсоюза помогают руб-
лем и всем, чем могут, и как могут защитникам на СВО, 
и людям, живущим ныне на территориях, подверженным 
обстрелам или пострадавшим от их последствий.

Территориальная организация среди активных участни-
ков в ВЭП сбора средств пострадавшим членам Профсоюза 
из Белгородской области и Крымской межрегиональной 
организации.

Первичные профсоюзные организации оказывают ре-
гулярно многогранную помощь и поддержку участникам 
СВО и их семьям. Закупка оборудования, снаряжений, сбор 
средств на приобретение прицелов, отправка машин и дру-
гой техники для использования в зоне СВО и многое другое, 
о чём порой просили с передовой сами бойцы —  наши кол-
леги.

Это далеко не весь перечень сделанного Тюменской ме-
жрегиональной организацией и первичками в её составе. 
Каждый день лишь прибавляет список добрых дел с уча-
стием наших членов профсоюза в отдельности и вместе 
с ППО, которые через различные патриотические акции, 
посредством отклика на призыв волонтеров, общественных 
организаций и личных обращений не перестают активно 
помогать жителям приграничных обстреливаемых городов 
России и тем, кто с оружием в руках в зоне СВО искореняет 
нацизм.

ТюмнМО ВЭП, информируя о патриотической акции 
«Профсоюзы России —  Zа СВОих», дает право оставлять 
за каждым решение в вопросе участия.

Один из первых, кто написал заявление о перечислении 
своего однодневного заработка нуждающимся стал Юрий 
Офицеров, председатель Всероссийского Электропрофсо-
юза. 

Желающие же в ППО смогут обратиться к председателям 
первичек ТюмнМО ВЭП и он окажет оргпомощь в написа-
нии заявления в адрес руководителей организаций присут-
ствия ВЭП на удержание и перечисление заработка за один 
рабочий день в Фонд «100 лет профсоюзного движения 
России» (образец был принят Постановлением ВЭП № 19–9 
от 6.02.2024 и размещен в открытом доступе на сайте ВЭП). 
До 20 апреля в г. Москве руководство ВЭП будет иметь сво-
дные данные по добровольному пожертвованию каждой 
территориальной организации в отраслевом профсоюзе. 
ТюмнМО ВЭП также направит свои сведения.

Другой вопрос заседания Президиума ТюмнМО ВЭП ка-
сался творческой составляющей —  определен призовой 
фонд конкурса для молодежи. На днях для молодых членов 
профсоюза до 35 лет стартует конкурс на создание лого-
типа (эмблемы) к 60-летию Тюменской межрегиональной 
организации Общественной организации «Всероссийский 
Электропрофсоюз». Напомним, ТюмнМО ВЭП 17 января офи-
циально встретил юбилей. 

Главное мероприятие, приуроченное к 60-летию, прой-
дет осенью. Это будет молодежный слет, который соберёт 
актив из первичек ТюмнМО ВЭП. 

Молодежный совета ТюмнМО ВЭП, и в частности, его 
председатель Александр Лымарь разработал при содей-
ствии Тюменской межрегиональной организации Проф-
союза данное положение, победитель удостоится 25 тысяч 
руб лей. А все мы получим «брендирование» юбилейного 
года в печатной и сувенирной продукции. В ближайшие 
дни конкурсное положение будет доведено до членов проф-
союза ППО ТюмнМО ВЭП.

Среди обсуждаемых тем в рамках повестки дня был 
предстоящий Пленум ТюмнМО ВЭП и насущные уставные, 
а также оргмоменты ППО Нижневартовской ГРЭС, где 
в ноябре прошла внеочередная конференция и избрали 
нового председателя первички. 

 Елена Вишкина, 
специалист по информационно-пропагандистской 
работе Тюменской межрегиональной организации ВЭП 

 Фото: ТюмнМО ВЭП

Это единогласное решение принято 
членами Президиума ТюмнМО ВЭП 
на онлайн заседании 13 февраля 2024 г.

Благодарность за помощь вручает председатель Белгородской 
организации ВЭП А. Н. Андросович
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СВОИХ НЕ БРОСАЕМ

МЫ НЕ ОСТАЛИСЬ В СТОРОНЕ ОТ ОБЩЕЙ БЕДЫ

Э
то совещание было посвящено двум важным реше-
ниям вышестоящих профсоюзных органов, которые 
надлежит исполнить в ближайшее время —  это По-
становление Генсовета ФНПР от 17 января 2024 года 

№ 16–4 «О проведении Патриотической акции «Профсоюзы 
России —  Za СВОих» и Постановление Президиума Всерос-
сийского Электропрофсоюза от 6 февраля 2024 года № 19–9 
«Об участии ВЭП в добровольной Патриотической акции 
ФНПР «Профсоюзы России —  Za СВОих».

Оператором денежных средств, полученных от добро-
вольных пожертвований членов профсоюзов, поддер-
жавших Патриотическую акцию «Профсоюзы России —  Zа 
СВОих», определён Фонд «100 лет профсоюзного движения 
России», учредителем которого является Федерация Неза-
висимых Профсоюзов России.

Руководителям первичных профсоюзных организаций 
Ростовской организации ВЭП рекомендовано организовать 
информирование членов Профсоюза и работников пред-
приятий энергетики и электротехники о проведении до-
бровольной Патриотической акции «Профсоюзы России — 
Zа СВОих». Рассмотрена возможность участия в Акции 
профсоюзов посредством перечисления в Фонд «100 лет 
профсоюзного движения России» средств из бюджетов со-
ответствующих профсоюзных структур для приобретения 
и передачи Вооруженным Силам РФ средств защиты граж-
данского населения от террористических атак.

Руководителям первичных профсоюзных организаций 
ВЭП рекомендовано обеспечить всех желающих принять 
участие в Акции профсоюзов образцами заявлений в адрес 
руководителей организаций присутствия ВЭП на удержа-
ние и перечисление заработка за один рабочий день в Фонд 
«100 лет профсоюзного движения России». Также будут 
проинформированы социальные партнеры. У работодате-
лей будут запрошены сведения о сумме добровольных по-
жертвований работников организаций, сформированных 
на основании поданных ими заявлений за февраль и март 
текущего года.

До 20 апреля 
2024 года инфор-
мация о сумме 
добровольных 
пожертвова-
ний, пере-
числен-
ных в Фонд 
«100 лет 
профсоюз-
ного движе-
ния России» 
от Ростовской 
организации 
ВЭП будет пред-
ставлена в выше-
стоящую структуру 
Профсоюза.

— Нам предстоит большая ра-
бота по координации первичных профсоюзных организа-
ций по проведению добровольной Патриотической акции 
«Профсоюзы России —  Zа СВОих», будет оказана организа-
ционная и методическая помощь в её проведении, — говорит 
председатель Ростовской организации ВЭП Ю. А. Кулиш. — 
С начала СВО на многих отраслевых предприятиях обла-
сти без специальных указаний и директив были приняты 
решения по оказанию посильной помощи нашим военным, 
а также тем, кто пострадал от военных действий, нашим 
коллегам в Донецкой и Луганской Народных республиках, 
в Белгородской области. Собрано и направлено на эти цели 
в 2023 году —  около 12,5 млн руб. И это без учёта той добро-
вольческой помощи, которую собирали наши члены Проф-
союза: вещи, продукты питания, медикаменты, средства 
гигиены и постельные принадлежности, спецоборудование 
и многое другое. Всю эту гуманитарную помощь работники 
наших предприятий сами доставляли военным и в госпи-
тали Ростова-на- Дону и Новочеркасска, используя личный 
автотранспорт.

Профсоюзные организации Ростовской областной орга-
низации ВЭП, прежде всего, ориентировались на целевой 
характер гуманитарной помощи —  для поддержки мобили-
зованных и добровольцев —  членов Профсоюза, членов их 
семей и пострадавших работников предприятий электроэ-
нергетики и электротехнической промышленности.

Решение нашего Президиума о поддержке Патриотиче-
ской акции «Профсоюзы России —  Zа СВОих», как и все 
благие дела, что мы до этого делали, еще раз доказывают, 
что мы не остались в стороне от общей беды, приближая 
нашу общую Победу.  

 Юрий Кулиш

19 февраля 2024 года в Ростовской областной 
организации Профсоюза состоялось совещание 
председателей первичных профсоюзных 
организаций под председательством 
Ю. А. Кулиша, на котором было принято 
решение о поддержке и участии в добровольной 
патриотической акции ФНПР «Профсоюзы 
России —  Za СВОих». Было рассмотрено 
и ободрено Обращение к членам профсоюзов.
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ПРОФСОЮЗ И МОЛОДЕЖЬ

МЫ — МОЛОДЫЕ ГРАЖДАНЕ 
СТРАНЫ ВОЗМОЖНОСТЕЙ!

С
очи вновь запестрел флагами. Олимпийский парк 
превратился в Город молодежи мира, Медальная 
площадь —  в «Душу России», университет «Сириус» — 
в международный аэропорт ВФМ, а Дворец спорта 

«Большой» —  в ярмарку- выставку «Арт.Молодость».
Официальный старт фестивалю дал Президент Рос-

сии В. В. Путин. В своём видеообращении к участникам 
фестиваля он назвал Россию страной возможностей для 
молодёжи и призвал трудиться ради будущих поколений: 
«бороться с бедностью и терроризмом, болезнями и распро-
странением наркотиков, сохранять природные богатства, 
культурное наследие, «всю красоту и многообразие пла-
неты».

Главным событием первого официального дня фести-
валя стало его открытие под девизом «Мир меняется, по-
тому что меняюсь я». Участники фестиваля пели, снимали 
танцевальные флешмобы, а также соревновались в том, 
у кого самый лучший хор. Каждый из дней фестиваля по-
священ определенной теме —  «Ответственность за судьбы 
мира», «Многонациональное единство», «Мир возможно-
стей для каждого», «Сохраним семью во имя детей и мира», 
«Мы – вместе с Россией». Программа фестиваля пора-
жает разнообразием тематических площадок: Гала-кон-
церт «Студвесна», выставка картин художников Донбасса, 

 Наталья Юрченко, 
ведущий специалист по организационной работе 
СамараОО ВЭП

В Сочи с 29 февраля по 7 марта на федеральной 
территории «Сириус» проходил Всемирный 
фестиваль молодежи (ВФМ), на который 
приехали представители более 185 стран. 
В фестивале приняли участие представительницы 
Самарской областной организации 
Всероссийского Электропрофсоюза!
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Участие во Всемирном фестивале моло-
дежи 2024 действительно превращается 
в уникальный опыт с каждым днем!
Замечательный момент —  всемирный об-
мен Чебурашками, который символизи-
ровал не только культурное разнообра-
зие, но и способность делиться с другими 
своей индивидуальностью и добротой. 
Каждый участник украсил своего Чебу-
рашку по своему вкусу —  от национальных 
мотивов до символов молодежной куль-
туры, что создало удивительное мно-
гообразие и показало, насколько важно 
ценить и принимать друг друга такими, 
какие мы есть.
Впечатлила акция «Шествие молодежи 
мира», в которой участвовали предста-
вители всех национальностей фести-
валя. Наблюдая за этим шествием, ста-
новится очевидным, что истинная сила 
заключается в единстве и в способности 
объединяться в разнообразии. Эти яркие 
моменты доказывают, что фестиваль 
не только является местом для куль-
турного обмена и обучения, но и мощным 
источником вдохновения, объединяющим 
сердца молодежи со всего мира в стрем-
лении к миру, дружбе и сотрудничеству. 
Традиционно представители Самарской 
областной организации Всероссийского 
Электропрофсоюза прошли со своим фла-
гом, что подчеркнуло важность единства 
и солидарности не только на уровне мо-
лодежных организаций, но и в масштабе 
всего общества!
Состоялась также встреча Губернатора 
Самарской области Дмитрия Игоревича 
Азарова с делегацией Самарского региона 
на ВФМ. Общение прошло в форме диа-
лога, где ребята задавали интересую-
щие вопросы, а Дмитрий Игоревич охотно 
делился своим опытом и точкой зрения. 
Участники остались в восторге от такой 
возможности! Наши девчонки запечат-
лели этот момент фотографией на па-
мять, и все это без использования нейро-
сетей и фотошопа. Настоящие эмоции 
и важные моменты сохранены в кадре!

Виктория Калмыкова 
(ППО Самарских тепловых сетей)

мастер- класс от чемпионов по быстрым шахматам, вечер 
бокса, праздник художественной гимнастики, ледовое шоу 
Ильи Авербуха, Международный фестиваль уличного искус-
ства «Новые формы», гастрономический фестиваль «Россия 
на вкус», —  невозможно перечислить всё! Гостями и спике-
рами фестиваля, кроме Президента, стали политические 
и общественные деятели нашей страны Дмитрий Медведев, 
Денис Мантуров, Сергей Лавров, Мария Захарова, выдаю-
щиеся спортсмены Роман Костомаров и Камила Валиева, 

деятели культуры и искусства режиссёр Эмир Кустурица, 
дирижёр Фабио Мастранджело, актёры Милош Бикович 
(Сербия) и Бурак Озчивит (Турция) и многие- многие другие.

Чтобы стать участником фестиваля, нужно было прео-
долеть непростой путь: пройти регистрацию и конкурсный 
отбор, представить портфолио, в котором указать опыт уча-
стия в молодёжных мероприятиях, проектах и конкурсах 
в сфере социально значимой деятельности, написать эссе, 
снять видеоролик и видеовизитку. И всё это сделали наши 
девушки —  представительницы Самарской областной орга-
низации Всероссийского Электропрофсоюза! 

Пять участниц представляли нашу организацию на столь 
масштабном мероприятии и поделились с нами своими 
эмоциями и впечатлениями. 

Делегация Самарской области, 180 ребят 
разных возрастов (от 18 до 35 лет) и про-
фессий приехали за новыми знакомствами 
с ребятами из других стран, эмоциями, 
обмениваться опытом и приобретать 
новые знания. А я рада быть частью 
этого масштабного события под назва-
нием Всемирный Фестиваль Молодёжи 
2024. Сириус, встречай нас!

Наталья Данилова 
(ППО Волжского производственного 

отделения филиала ПАО «Россети Волга» — 
«Самарские распределительные сети»)

ПРОФСОЮЗ И МОЛОДЕЖЬ
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МЕЖДУНАРОДНАЯ ЖИЗНЬ

РУКОВОДИТЕЛИ ОТРАСЛЕВЫХ ПРОФСОЮЗОВ 
МОП «ЭЛЕКТРОПРОФСОЮЗ» ОБСУДИЛИ ИТОГИ РАБОТЫ

М
ероприятие было проведено в соответствии с Пла-
ном основных мероприятий Совета МОП «Электро-
профсоюз» на 2024 год. Совещание прошло под ру-
ководством Председателя МОП «Электропрофсоюз» 

В. И. Бондарева. В нем также приняли участие председа-
тели: Отраслевого объединения «Электропрофсоюз» проф-
союзных организаций Республики Армения — К. Г. Алоян; 
Общественного объединения «Казахстанский отраслевой 
профсоюз энергетиков» — О. Т. Бекбас; Профсоюза работ-
ников энергетики и электротехнической промышленно-
сти Кыргызской Республики — Л. Т. Итикеев; Белорусского 
Профсоюза работников энергетики, газовой и топливной 
промышленности — И. М. Жур; Общественной организации 
«Всероссийский Электропрофсоюз» — Ю. Б. Офицеров.

Помимо непосредственно руководителей отраслевых 
профсоюзов, во встрече участвовали: специалист по ин-
формационным связям с общественностью Профсоюза ра-
ботников энергетики Таджикистана — Х. Х. Джабборзода; 
Председатель Ревизионной комиссии МОП «Электропроф-
союз», Председатель Татарстанской республиканской орга-
низации ВЭП — Х. Ю. Ахунзянов, помощник Председателя 
ВЭП по международному сотрудничеству — Г. Б. Шпилькина.

Со вступительным словом выступил Председатель МОП 
«Электропрофсоюз» В. И. Бондарев, рассказавший об итогах 
работы Объединения в 2023 году и представивший план ра-
боты организации на 2024 год.

Председатель Общественной организации «Всероссий-
ский Электропрофсоюз» Ю. Б. Офицеров в своем высту-
плении обратил внимание на то, что проведение встреч 
в формате личного присутствия участников предоставляет 

гораздо больше возмож-
ностей для общения 
и обсуждения нако-
пившихся вопро-
сов. Юрий Борисо-
вич остановился 
на вопросах 
взаимодействия 
с работодателями 
и Министерством 
энергетики РФ, 
уделил внимание 
необходимости соз-
дания новых подходов 
в организации работы 
персонала, теме подготовки 
к новым коллективным переговорам, работе отраслевой 
комиссии по вопросам регулирования социально- трудовых 
отношений, обучению профсоюзных кадров и актива, ос-
воения проекта «Цифровой профсоюз» и информационной 
работе в целом.

Председатель Татарстанской республиканской организа-
ции ВЭП Х. Ю. Ахунзянов затронул тему имеющегося в элек-
троэнергетике дефицита кадров не только в Республике Та-
тарстан, но и в Российской Федерации в целом, подчеркнув, 
что на кадровую обеспеченность существенное влияние 
оказывает демографический провал девяностых годов.

Причины кадрового голода также обозначил Председа-
тель ВЭП Ю. Б. Офицеров. Это всплеск производственной 
активности, влекущей за собой кадровую конкуренцию; 
дисбаланс между давно сформированным перегретым по-
тенциалом управленческо- менеджментских профессий 
и промышленно- производственным персоналом; послед-
ствия проводимой специальной военной операции; не вы-
держивающие конкуренции уровни заработных плат ра-
ботников на рынке труда.

В завершении Председатель МОП «Электропрофсоюз» 
В. И. Бондарев подвел итоги совещания, поблагодарив 
представителей родственных отраслевых профсоюзов 
за участие, а также предложил собравшимся обсудить 
географию проведения следующих мероприятий Объеди-
нения. 

 Галина Шпилькина, 
Помощник Председателя по международному сотрудничеству

14 февраля посредством видеоконференцсвязи 
состоялось совещание руководителей 
отраслевых профсоюзов Международного 
Объединения профессиональных союзов 
«Электропрофсоюз», обсудивших итоги 
работы отраслевых профсоюзов —  членских 
организаций МОП «Электропрофсоюз» 
в 2023 году и задачи на 2024 год.
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ЧТО ВЫ ХОТИТЕ ЭТИМ СКАЗАТЬ?

«П
ереговоры» —  одно из ключевых для профсою-
зов понятий. Профсоюзные специалисты ведут 
переговоры на разных уровнях и по разным 
поводам, от сложного обсуждения коллектив-

ного договора с новым социальным партнером и до беседы 
с членом профсоюза, попавшим в трудную жизненную 
ситуацию. «Солидарность» собрала самые важные и про-
веренные временем правила, которые позволяют успешно 
вести непростой, но конструктивный диалог.

ЗВУЧИТ ЛОГИЧНО…
Когда возникает спор, главное, чтобы стороны искренне 
хотели найти устраивающее всех решение. К сожалению, 
дискуссия часто превращается в бессодержательный спор, 
переходящий в личные нападки либо в жесткое продавли-
вание своей позиции. В какой-то момент вдруг понимаешь, 
что в происходящем нет ни капли логики.

Для того чтобы держать ход диалога под контролем, 
стоит помнить базовые правила классической логики, 
на которых, собственно, и строится любой разумный диалог 
(даже если в его ходе применяются приемы «черной рито-
рики» и манипуляции). 

На старте достаточно проверить вашу аргументацию 
на соответствие трем основным законам логики: закону 
тождества, закону противоречия и закону исключенного 
третьего.

Закон тождества гласит, что в процессе рассуждения 
(дискуссия —  тоже рассуждение) все его участники имеют 
в виду один и тот же объект, с одними и теми же свой-
ствами, и в ходе рассуждения этот объект и его свой ства 
не меняются. Так, если вы обсуждаете увеличение оклада, 
то речь идет именно об окладе, а не о заработке за месяц.

Закон противоречия на первый взгляд идентичен закону 
тождества. В самой общей формулировке —  объект рас-
суждения не должен рассматриваться как что-то отличное 
от него самого. Но у этого закона есть и важное уточнение: 
объекту спора нельзя приписывать взаимоисключающие 
признаки. Если вы обсуждаете закупку белой офисной бу-
маги, то речь не идет о черной поделочной. Хотя и то и дру-
гое —  бумага.

Наконец, закон исключенного третьего говорит, что если 
одно из утверждений в отношении объекта рассуждений 
что-либо утверждает, а другое —  отрицает, то одно из них 
ложно: оба утверждения одновременно правдивыми быть 
не могут. И если одна сторона говорит, что нарушение тру-
довой дисциплины было, а другая это отрицает, то кто-то 
лжет.

ДОГОВОРИМСЯ НА БЕРЕГУ,  
ИЛИ ПРАВИЛА И НАРУШЕНИЯ
Существует масса уловок, с помощью которых участники 
переговоров (да и любой коммуникации между людьми) 
стараются добиться своего. Как правило, все уловки так или 
иначе нарушают три основных закона логики, на которых 
построены правила корректной дискуссии. Можно даже со-
ставить рейтинг уловок и приемов манипуляций.

На первом месте, безусловно, подмена тезиса. Например, 
с одной стороны, министр просвещения говорит о высоких 
зарплатах учителей и приводит среднюю цифру —  45 тысяч 
руб лей. А с другой стороны, по данным мониторинга, про-
веденного межрегиональным профсоюзом работников об-
разования за 2023 год, в 75 регионах оклады учителей не до-
тягивают до МРОТ. Подмена понятия, то есть тезиса, налицо. 
Поэтому министра стоит как минимум попросить уточнить, 
из чего же складывается такая бодрая оценка и какую часть 
общего заработка составляет оклад.

Чтобы избежать таких недоразумений, необходимо про-
сто «договориться на берегу». Начиная диалог, максимально 
точно и ясно обозначьте его предмет и убедитесь, что собе-
седник вас понял правильно. Лучше, чтобы он это явно под-
твердил.

Второе место уверенно занимает прием «отсутствие аль-
тернативы», он же «черное или белое». «Поймите, у нас нет 
другого выхода! Вы не поддерживаете это решение руко-
водства предприятия? Значит, вы против сохранения пред-
приятия!» Такие формулировки призваны вызвать чувство 
вины и неуверенность у оппонента. Зачастую их адресат 
не столько оппонент, сколько его ближайшее окружение: 
«Вы поддерживаете забастовку? Значит, вы хотите пустить 
по миру вашу семью!»

В противовес этому ложному отсутствию вариантов 
можно предложить спокойно все обсудить, привлечь к ди-
алогу других специалистов и рассмотреть все возможные 
решения проблемы.

На почетном третьем месте —  обобщения, они же «гово-
рение за всех». «Все руководство предприятия однозначно 
уверено, что сокращение необходимо». Или: «Вы же не бу-
дете оспаривать решение коллектива?» Подобные форму-
лировки часто подменяют собой содержательную аргумен-
тацию и призваны создать у вашего оппонента ощущение, 
что у вас есть мощная поддержка.

Услышав такие пламенные речи, стоит поинтересо-
ваться, кто же такие эти «все». Если в обсуждении участвуют 
другие представители группы, от чьего имени говорит ваш 
оппонент, можно вежливо поинтересоваться у них: дей-
ствительно ли они так единодушно поддерживают высту-
пающего?

Четвертое место отдаем приему, у которого нет единого 
названия, но используется он повсеместно и постоянно: 
«переключение на эмоции». Часто его применяют вместе 
с переходом на личности. «Как вы можете тут рассуждать 
о соцпартнерстве, если пришли в спецовке и даже не умы-
лись?!» Или: «У начальника цеха большая дружная семья — 
как вы можете сомневаться в его правоте?»

 Максим Макаренков, 
Центральная профсоюзная газета «Солидарность»

Как вести конструктивные обсуждения 
и споры: практические правила
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ВЕРХОВНЫЙ СУД ЗАЩИТИЛ 
ПОТЕРЯВШИХ ПРОФЕССИОНАЛЬНУЮ 

ТРУДОСПОСОБНОСТЬ НА ПРОИЗВОДСТВЕ

Данным определением сняты противоречия тре-
бований абзаца 3 пункта 17 и абзаца 2 пункта 18 
Приказа № 687н с требованиями пунктов 12, 17–19 
Правил установления степени утраты профессио-

нальной трудоспособности в результате несчастных слу-
чаев на производстве и профессиональных заболеваний, 
утвержденных постановлением Правительства Россий-
ской Федерации от 16 октября 2000 г. № 789 (далее —  Пра-
вила № 789), являющимся по отношению к Приказу № 687н 
нормативно- правовым актом большей юридической силы.

Пунктом 17 установлено, что «степень утраты профессио-
нальной трудоспособности устанавливается в зависимости 

от снижения квалификации и/или уменьшения объема 
(тяжести) работ пострадавшего с учетом наличия или от-
сутствия необходимости изменения условий труда либо 
невозможности продолжать выполнять профессиональную 
деятельность:».

Абзац 3 пункта 17 говорит, что «в случае, когда постра-
давший может выполнять профессиональную деятельность, 
непосредственно предшествующую несчастному случаю 

 www.fnpr.ru

Верховным Судом РФ 14 декабря 2023 г. вынесено 
апелляционное определение № АПЛ23–440 
по делу № АКПИ23–621 о признании частично 
недействующими абзаца 3 пункта 17, абзаца 2 
пункта 18 Критериев определения степени 
утраты профессиональной трудоспособности 
в результате несчастных случаев на производстве 
и профессиональных заболеваний, утвержденный 
приказом Министерства труда и социальной 
защиты РФ от 30 сентября 2020 г. № 687н 
(далее Приказ № 687н или Критерии).

Самый известный пример переключения на эмоции — 
пожалуй, «пробирка Пауэлла» в Совбезе ООН (2003 год). По-
трясая некоей пробиркой с непонятным белым порошком, 
госсекретарь США Колин Пауэлл напомнил о спорах сибир-
ской язвы в конверте, присланных в Сенат США в 2001 году, 
и предложил обсудить оружие массового поражения у Сад-
дама Хусейна. Эмоциональное воздействие было настолько 
сильным, что мало кто обратил внимание на сами слова 
Пауэлла. Между тем он напрямую не утверждал, что у Ирака 
есть химическое или бактериологическое оружие. А про-
бирку показал лишь в качестве иллюстрации того, сколь 
серьезные последствия может вызвать даже малое количе-
ство опасного вещества.

Противостоять такому давлению можно, только сохраняя 
концентрацию на вашем основном тезисе, вежливо возвра-
щая оппонента к предмету спора и прося его подтвердить 
свои заявления фактами.

«ХОРОШО — ПЛОХО»
Навыки четкой аргументации, быструю и конструктивную 
реакцию на самые неудобные доводы можно развивать.

Один из вариантов —  игра-упражнение «Хорошо — 
плохо». Играть можно как одному, так и в компании. Первый 
игрок или ведущий задает стартовую фразу, обязательно 
в формате «А - хорошо потому, что Б». Следующий игрок 
должен продолжить рассуждение, но уже в формате «Б - 
плохо потому, что С».

Допустим, стартовая фраза: «Членство в профсоюзах — 
хорошо потому, что дает высокую социальную защищен-
ность». Следующий игрок должен обосновать, почему высо-
кая социальная защищенность плохо, например: «Высокая 

социальная защищенность —  плохо потому, что ведет к низ-
кой инициативности человека». Значит, третий участник 
продолжает с фразы: «Низкая инициативность —  хорошо 
потому, что…»

Эта игра отлично подходит для выработки навыка 
сложных переговоров и быстрой контраргументации. 

«Логика. Учебник для средней школы», 
С. Н. Виноградов, А. Ф. Кузьмин. Вышедший еще 
в 1954 году, учебник до сих пор остается одним 
из лучших пособий для того, чтобы научиться 
разрабатывать корректную аргументацию 
и создавать «железобетонные» аргументы.
«Искусство спора», С. Н. Поварнин. Огромное 
достоинство —  простые и понятные примеры, 
рассчитанные на рабочую аудиторию.
«Я манипулирую тобой», Н. Непряхин. 
Грамотная подборка наиболее действенных 
приемов, с помощью которых осуществляются 
манипуляции на разных уровнях.
«Черная риторика», К. Бредемайер. Ясное 
и логичное изложение приемов неклассической 
риторики, в том числе откровенно 
манипулятивных. Автор рассматривает 
также варианты их разоблачения 
и противостояния манипулятору, за что ему 
отдельное спасибо.

Почитать по теме
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на производстве или профессиональному заболеванию, 
при снижении квалификации и/или уменьшении объема 
(тяжести) работ с учетом необходимости изменения усло-
вий труда, а также в случае невозможности продолжать вы-
полнять профессиональную деятельность, непосредственно 
предшествующую несчастному случаю на производстве 
или профессиональному заболеванию, —  в размере 30 про-
центов утраты профессиональной трудоспособности;».

Судом отменена часть: «а также в случае невозможности 
продолжать выполнять профессиональную деятельность, 
непосредственно предшествующую несчастному случаю 
на производстве или профессиональному заболеванию,».

Таким образом работнику не может быть установлена 
30 %-я утрата профессиональной трудоспособности, в слу-
чае если он не может продолжать выполнять свою профес-
сиональную деятельность по результатам прохождения ме-
дицинского осмотра.

Пункт 18 устанавливает, что: «Степень утраты профессио-
нальной трудоспособности при повторных несчастных слу-
чаях на производстве и/или профессиональных заболева-
ниях определяется по каждому из них раздельно и в сумме 
не может превышать 100 процентов:»

Абзац 2 пункта 18 утверждает, что «в случаях, когда по-
следствия повторных несчастных случаев на производстве 
и/или профессиональных заболеваний приводят к повреж-
дению здоровья пострадавшего с I степенью выраженности 
стойких нарушений функций организма человека хотя бы 
по одному виду нарушений, суммарная степень утраты про-
фессиональной трудоспособности не может превышать 30 
процентов;».

Судом отменена часть: «суммарная степень утраты про-
фессиональной трудоспособности не может превышать 30 
процентов;».

Данная формулировка противоречит пункту 18 Правил 
№ 789, которые установили общую сумму утраты трудоспо-
собности не более 100 %.

Определение Верховного Суда значительно упростит 
защиту пострадавших на производстве работников за свои 
права, гарантирует увеличение социальных выплат, а также 
создаст условия и мотивацию для проведения реабилита-
ционных мероприятий и ускорит работу медицинской 
комиссии МСЭ для установления пострадавшему степени 
утраты трудоспособности, в том числе при повторных 
несчастных случаях. 

ВАШЕ ПРАВО   |   ТВОИ ЛЮДИ, ПРОФСОЮЗ

НАШИ ЛЮДИ — ГОРДИМСЯ!

Н
а Волгу Людмила Буряк переехала из небольшой крас-
нодарской станицы. Закончила Саратовский поли-
технический институт пришла на станцию –сначала 
аппаратчиком химводочистки и машинистом котлов, 

затем инженером по наладке в электрическом цехе, веду-
щим инженером электротехнической лаборатории.

Нет, она не копает глубокие ямы, не монтирует тяже-
лые трубы и не крутит массивные задвижки, как это каж-
дый день делают ее коллеги- энергетики в теплосетях. Как 
инженер- электрик она отвечает за безопасную работу 
оборудования станции. Километры станционных кабелей, 
устройства релейной защиты, системы автоматики и теле-
механики СарГРЭС —  всё проходит через ее умелые руки.

— Энергетика —  моя судьба. Я горжусь своей работой, ее 
необходимостью. Это большое профессиональное счастье — 
всю жизнь работать с надежными коллегами, заниматься 
тем, что тебе интересно и что приносит пользу людям, — 
говорит Людмила Буряк.

За многолетний, добросовестный труд юбиляру вручено 
Благодарственное письмо, подписанное директором 
филиала «Саратовский» ПАО «Т Плюс» и председателем 
Саратовской областной организации ВЭП. 

 Саратовский обком ВЭП

Свой полувековой юбилей работы в энергетике 
отметила Людмила Степановна Буряк, 
сотрудница Саратовской ГРЭС, которая 
производит тепло и горячую воду для жителей 
центральной части города. С первых дней 
работы она является членом профсоюза.
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ТВОИ ЛЮДИ, ПРОФСОЮЗ

ЗАСЛУЖЕННЫЙ ТРУЖЕНИК ЮГРЫ

В
 День Конституции, 12 декабря 2023 г., на торжествен-
ной церемонии в Сургуте, молодой награды региона 
удостоился Рифхат Уразбахтин. Водителю аппарата 
ТюмнМО ВЭП врио главы г. Сургута, заместитель главы 

города Анна Томазова вручила знак «Заслуженный труже-
ник Югры».

Рифхат Вагизович поделился своими эмоциями по тор-
жественному поводу: «Волновался как ученик на экзамене. 
Но прошло всё душевно и очень приятно, что мой многолет-
ний труд замечен и высоко оценен».

Инициатива о награждении члена профсоюза ВЭП зна-
ком «Заслуженный труженик Югры» исходила от предсе-
дателя ППО Тюменского межкома Андрея Булгакова. Одно 
из условий получения значимой награды, которая в Ханты-
Мансийском автономном округе —  Югре установлена ровно 
год назад, в декабре 2022 г. —  это многолетний добросовест-
ный труд граждан, проработавших в Югре 35 и более лет 
для мужчин, для женщин —  30 и более лет на дату представ-
ления к награждению.

Всего в день 30-летия Конституции России около 70-ти 
жителей Сургута удостоились наград за высокие дости-
жения в различных сферах деятельности. Среди тех, кого 
чествовали в зале городского ЗАГСа находились молодые 
парни, которые в Сочи спасли тонущих людей и оперативно 
оказали им первую помощь. А также 10 школьников, имею-
щих особые заслуги в учёбе и общественной деятельности. 
Им торжественно вручили паспорта граждан Российской 
Федерации.

Член профсоюза ППО 
аппарата Тюменского 
межкома Рифхат Уразбах-
тин стал в Сургуте одним 
из первых, кого губерна-
тор Югры удостоила 
чести быть обладателем 
престижной награды 
округа. Получать её Рифхат 
Вагизович вышел со значком 
ВЭП на лацкане пиджака. 

 Елена Вишкина, 
специалист по информационно-пропагандистской работе 
Тюменской межрегиональной организации ВЭП

В ТюмнМО ВЭП трудится титулованный 
водитель. За его плечами 37 лет членства в ВЭП 
и столько же профессиональной деятельности 
на Севере, из которых 26 лет добросовестной 
работы в Территориальной организации — 
Тюменской межрегиональной организации ВЭП.
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ВЕСТИ С МЕСТ

РАБОТНИКИ «РОССЕТИ ЮГ» — «ВОЛГОГРАДЭНЕРГО» РАБОТНИКИ «РОССЕТИ ЮГ» — «ВОЛГОГРАДЭНЕРГО» 
ОТМЕТИЛИ 81-Ю ГОДОВЩИНУ СТАЛИНГРАДСКОЙ ПОБЕДЫОТМЕТИЛИ 81-Ю ГОДОВЩИНУ СТАЛИНГРАДСКОЙ ПОБЕДЫ

«ОГРОМНОЕ СПАСИБО ВАМ ЗА ПОМОЩЬ!»

П
амятные мероприятия в филиале ПАО «Россети Юг» — 
«Волгоградэнерго» начались 1 февраля в Советском 
районе Волгограда. Здесь расположено два памятных 
места, которые по традиции посещают энергетики. 

У стелы на территории бывшего концлагеря «ДУЛАГ-205» 

Н
а встрече обсуждались насущные вопросы гумани-
тарной помощи для наших бойцов, служащих в зоне 
специальной военной операции, и мирных жителей 
Донецкой и Луганской республик, в частности для 

подшефного Татарстану Лисичанска, который буквально 
на днях подвергся варварскому обстрелу.

Тимур Садреев и Руслан Хабибуллин сотрудничают 
с Федерацией профсоюзов Республики Татарстан с са-
мого начала своей гуманитарной миссии —  мая 2022 года. 
По словам Елены Кузьмичевой, во многом благодаря им, 
профсоюзы имеют представление о реальных потребностях 
наших бойцов и мирных жителей из зоны СВО.

«Наши друзья, а Тимур Ринатович и Руслан Ильдарович 
за эти почти полные два года стали для нас самыми настоя-
щими друзьями, уже бессчетное количество раз были в зоне 
СВО, —  говорит Елена Кузьмичева. —  О насущных пробле-
мах и нуждах всех находящихся там они узнают из первых 
уст, поскольку лично доставляют «гуманитарку» в зону во-
енных действий и в Лисичанск, а с Федерацией профсоюзов 
Татарстана у них налажена постоянная связь. А буквально 
вчера через «Единую Россию» была отправлена очередная 
партия профсоюзной помощи».

Тимур Садреев и Руслан Хабибуллин дали высокую 
оценку той помощи, которую оказывают данные профсо-
юзы жителям Лисичанска и нашим солдатам.

«В настоящее время многие вопросы, касающиеся основ-
ных нужд для наших военных, решены, —  отметил Тимур 
Садреев. —  Основная потребность сегодня —  в средствах за-
щиты для наших бойцов».

«Профсоюзная помощь и для жителей города, и для бой-
цов имеет большое значение, —  огромное спасибо всем вам 
за то, что вы делаете!», —  добавил Руслан Хабибуллин.

От имени РОО по РТ «Общество гуманитарных инициа-
тив» председателям республиканских комитетов профсою-
зов были вручены Благодарственные письма.

В завершении встречи Елена Кузьмичева заверила, что 
Федерация профсоюзов Татарстана продолжит свою работу 
в данном направлении и сделает все возможное для реше-
ния любых возникающих проблем и просила коллег всегда 
быть на связи.

«Мы стараемся быстро реагировать на запросы из зоны 
СВО, — говорит Елена Ивановна. — И продолжим закупать 
и собирать все необходимое. Спасибо вам за вашу благород-
ную и опасную миссию по доставке грузов и спасибо всем 
моим коллегам- руководителям отраслевых профсоюзов, 
а также всем нашим председателям первичек, рядовым чле-
нам профсоюзов, трудовым коллективам предприятий 
и организаций за вашу отзывчивость и готовность 
помочь». 

 Анна Лабурцева

 Федерация профсоюзов Республики Татарстан
 Фото Артем Барабанов

В Волгограде прошли памятные мероприятия, 
посвященные 81-й годовщине разгрома немецко-
фашистских вой ск под Сталинградом. В них 
активно участвовали трудовые коллективы 
предприятий и организаций электроэнергетики 
региона. Энергетики традиционно поздравляли 
своих ветеранов, посещали места боевой 
славы, возлагали цветы к воинским мемориалам 
и братским могилам защитников Родины.

Лидер республиканской организации 
Всероссийского Электропрофсоюза Халим 
Юлдашевич Ахунзянов, вместе с руководителями 
ряда отраслевых республиканских комитетов 
профсоюзов Федерации профсоюзов Республики 
Татарстан и председателем Федерации Еленой 
Кузьмичевой встретился с руководителями РОО 
по РТ «Общество гуманитарных инициатив» 
Тимуром Садреевым и Русланом Хабибуллиным.
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недалеко от поселка Горьковский сотрудники энергокомпа-
нии и руководство волгоградского Электропрофсоюза по-
клонились памяти узников, замученных фашистами на ста-
линградской земле.

После энергетики вместе с представителями админи-
страции Советского района и региональной молодежной 
общественной организацией «Поиск Сталинград» возло-
жили цветы к братской могиле в поселке Верхняя Ельшанка. 
На митинге также выступили ученики местной школы, 
которые напомнили о страшных днях сражения и зачитали 
проникновенные стихи.

Братская могила находится под опекой волгоградского 
филиала уже более пяти лет. В 2019 году энергетики увеко-
вечили память захороненных здесь бойцов и медицинского 
персонала, установив гранитные плиты с именами погиб-
ших, и благоустроили прилегающую территорию.

Е ще одной точкой притяжения энергетиков в памятный 
день стал военно- мемориальный комплекс в с. Россошки 
Городищенского района Волгоградской области. Коллектив 
возложил венки и цветы к скульптуре «Скорбящая», отдав 
дань памяти и уважения поколению, отстоявшему незави-
симость и свободу нашей страны.

Председатель областной организации Всероссийского 
Электропрофсоюза Светлана Каёла в составе профсоюзной 
делегации приняла участие в торжествах на главной пло-
щади города- героя Волгограда. Участники церемонии воз-
ложили цветы к Вечному огню на площади Павших борцов. 

Собравшиеся почтили минутой молчания память защит-
ников Волжской твердыни, героически погибших на полях 
сражений.

— Мы живем на героической земле, где хорошо знают, 
какой ценой завоевана великая Победа. Важно сохранить 
память об отваге, мужестве и стойкости сталинградцев, 
защищавших город, чтить всех героев, кто приближал день 
Победы, — подчеркнула Светлана Каёла.

Мероприятия также прошли на территории произ-
водственного отделения Правобережных электросетей 
в Волгограде. Руководство, профактив и ветераны пред-
приятия возложили венки и цветы у памятника «Героям-
энергетикам». Завершилась встреча праздничным чаепи-
тием с ветеранами энергокомпании.

В Урюпинске профсоюзный актив производственного 
отделения принял участие в церемонии возложения цветов 
к Огню Славы в сквере Павших борцов.

— C каждым годом участников и очевидцев военных со-
бытий становится все меньше и меньше, и наша главная 
задача беречь память о тех событиях, помнить о героиче-
ских подвигах сталинградцев, — считает председатель ПО 
«Урюпинские электрический сети» Александр Рычков.

В дни боевой славы много теплых пожеланий и добрых 
слов было сказано в адрес ветеранов —  всех, кто ковал 
победу на фронте и в тылу, а в послевоенные годы само-
отверженно трудился в энергетической отрасли Сталин-
града–Волгограда. 

ВЕСТИ С МЕСТ



24      ВЕСТНИК ЭЛЕКТРОПРОФСОЮЗА      ФЕВРАЛЬ 2024

ВЕСТИ С МЕСТ

СЕМЬЯ — ОСНОВА ГОСУДАРСТВА

О
ткрывая мероприятие, председатель Федерации ор-
ганизаций профсоюзов, председатель Общественной 
палаты Курской области Алексей Лазарев подчер-
кнул, что слово «семья» наполнена своим смыслом.

— Наверное, для каждого слово «семья» ассоциируется 
с чем-то своим родным, исключительно близким, но мы, весь 
народ Российской Федерации —  это одна большая семья, — 
отметил профсоюзный лидер. — Семья —  главная опора тра-
диционных ценностей россиян, ее благополучие стало прио-
ритетной государственной задачей. А основой счастливой 
семьи является любовь.

Неофициально форум состоял из двух частей. В пер-
вой были обсуждены меры социальной поддержки семей 
с детьми, гарантии и льготы для лиц с семейными обязан-
ностями, состоялся заинтересованный разговор о сохране-
нии семейных ценностей. Вторая часть форума была посвя-
щена чествованию трудовых династий.

От Курской областной организации Всероссийского 
Электропрофсоюза была представлена династия завод-
чан (Курский электроаппаратный завод) Чуриловых-
Гончаровых.

История этой семейной династии начинается с Желу-
девой Екатерины Ивановны, которая родилась 25 ноября 
1924 года. На завод она пришла в 1953 году в цех пластмассо-
вых изделий, где занимала должность обработчика изделий 
из пластмассы. Вплоть до 1978 года Екатерина Ивановна 
добросовестно трудилась на благо завода в своем цеху, по-
казывая своим коллегам пример стабильности и трудолю-
бия. Она очень любила свою работу и завод и даже будучи 
на пенсии всегда вспоминала его с любовью и теплотой.

Династию продолжила дочь Екатерины Ивановны, Же-
лудева Нина Ивановна, пришедшая на завод в 1978 году 
на должность ученика слесаря- сборщика. Затем ее пе-
ревели на должность ученика сверловщика, позже 
был присвоен 2-й разряд по этой же специальности. 
В 1995 году Нина Ивановна переведена в производственно-
диспетчерский отдел на должность диспетчера, где рабо-
тала до 2008 года.

На заводе она встретила своего будущего мужа, Чури-
лова Бориса Анатольевича, с которым вот уже 46 лет живет 
в счастливом браке. Вместе они были не только хорошими 

 Курская областная организация ВЭП

В рамках мероприятий, посвященных открытию 
Года семьи в Курской области, в актовом 
зале Дома профсоюзов состоялся форум 
«Семья —  основа государства». Организаторами 
выступили Федерация организаций 
профсоюзов совместно с комитетом по труду 
и занятости населения Курской области.
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работниками, радеющими за свое дело, но и активными 
членами профсоюза, участвующими в общественной жизни 
завода. Кстати, такими же активными членами профсоюза 
они остаются и по сей день, принимая участие в обществен-
ной жизни завода и профсоюзной деятельности.

Сам Чурилов Борис Анатольевич, отслужив 2 года в ар-
мии, поступил в Курский электромеханический тех-
никум на слесаря- инструментальщика, а после его 
окончания пришел работать на завод, работал в ремонтно-
механическом цеху, был повышен до мастера 1-й группы 
своего цеха. Вносил много рациональных предложений, 
за что не раз поощрялся. В 1983 был награжден Знаком 
Ударника 11-й пятилетки. В 2003 году назначен заместите-
лем начальника ремонтно- механического цеха, а затем за-
нял пост заместителя начальника управления механизации 
и автоматизации, затем работал начальником участка изго-
товления специального технологического оборудования.

Продолжением династии стала Гончарова (Чурилова) 
Наталья Борисовна. С 2000 года она работала в механиче-
ском цехе. После декрета вернулась на завод в должности 
главного бухгалтера профсоюзного комитета. Занималась 
кадровым делопроизводством, при этом не покидая пост 
главного бухгалтера профкома. Сейчас работает в службе 
комфорта ведущим административным менеджером.

В 2022 году на завод пришел муж Натальи Борисовны, 
Гончаров Александр Валерьевич на должность налад-
чика автоматов и полуавтоматов в механическом цехе, где 
успешно трудится по настоящие время.

В 2019 году на завод пришло четвертое поколение ди-
настии. Гончарова Мария Александровна, будучи школь-
ницей, на время летних каникул пришла на должность 
сборщика электрических машин и аппаратов в цех сборки, 
где работала до начала учебы. На завод она вернулась 
в 2023 году на должность секретаря, затем перешла в отдел 
по подбору и адаптации персонала на должность менед-
жера, где работает по сей день.

В 2021 году Курский цирк на своей территории органи-
зовал высадку династических деревьев. Семья Чуриловых-
Гончаровых посадила яблоню, которая за эти годы прижи-
лась и разрослась.

Все поколения Семьи любили и любят свою работу, гор-
дятся тем, что являются династической семьей на таком 
предприятии, как Курский электроаппаратный завод!

За сохранение и приумножение лучших семейных 
трудовых традиций, высокий профессионализм и много-
летний плодотворный труд представителям династий 
вручены Благодарственные письма и памятные подарки 
от организаторов. 

ВЕСТИ С МЕСТ
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НЕ СНИЖАТЬ ПЛАНКУ

В
сего же только за прошлый год при участии молодеж-
ного актива в курском филиале «Россети Центр» орга-
низовано 47 мероприятий. В первую очередь внима-
ние уделяли знакомству с профессией энергетика и ее 

перспективам. Совместно с управлением по работе с пер-
соналом провели 20 экскурсий на энергообъектах и заклю-
чили 12 соглашений с учебными заведениями региона.

При поддержке профсоюзного комитета молодежь 
участвовала в военно- патриотическом спектакле «Жу-
равли» и фестивале «Светфест», организованном в честь дня 
города. Кроме того, сотрудники филиала победили в корпо-
ративных конкурсах «Молодые лидеры», «Молодёжь 
в энергетике» и «Энергия Победы». 

 Совет молодёжи ППО «Курскэнерго»

В 2024 году Совет молодежи поставил задачу 
не снижать достигнутую в прошлом году планку 
и продолжать работать над сплочением коллектива 
и повышением интереса молодых людей к отрасли.
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О
бщими усилиями мы собрали более 20 000 руб лей. 
На собранные деньги Аверина Екатерина, сотрудник 
Правобережного отделения и Бреус Елена, сотруд-
ник Центрального аппарата, закупили корма, крупы, 

суповые наборы, моющие средства и т. д., загрузили в ма-
шину и поехали в питомник. Позже к нам присоединился 
активист с Восточного отделения Имедеев Матвей вместе 
с женой. Нам показали, где находятся корма, выдали необ-
ходимую тару, мы распределись по вольерам и приступили 
к делу. Это очень важно помогать братьям нашим меньшим, 
которые не по своей воле попали в питомник. Как обычно 

призываю всех, кто хочет приобрести себе собаку —  по-
сетите ближайший питомник. Возможно, там вы найдете 
в чьих-то глазах своё счастье, и заберете собаку домой. Они 
очень этого ждут.

Матвей Имедеев: «На собранные средства закупил ку-
риных суповых наборов, круп и говяжьих костей. Еще при-
вез подстилки, одеяла, корм, которые передала Матю-
хина Н. Ю. Друзья наши меньшие там в хороших условиях, 
в стесненных, но в хороших! Наверное, больше было чувств 
разочарования и горечи …от безответственности чело-
века —  кто-то же их выбросил на улицу все-таки. У меня 
самого есть собака, кошка и рыбки —  и мне никогда не при-
ходило такое решение на ум. Очень удивился, что таких 
собак становится все больше и больше —  практически все 
застраивается вольерами.

Уточнил, что им еще необходимо в первую очередь —  ока-
залось большие пакеты для сбора еды и дезинфицирующие, 
моющие средства».

Огромное спасибо всем неравнодушным коллегам, кто 
принял участие в сборах и оказании помощи братьям 
нашим меньшим из питомника К-9. 

ВЕСТИ С МЕСТ

СПЕШИТЕ ДЕЛАТЬ ДОБРЫЕ ДЕЛА
 Екатерина Аверина, 

член МО ППО ООО «Иркутскэнергосбыт»

В рамках поездки сотрудников 
ООО «Иркутскэнергосбыт» в питомник для 
собак К-9 среди сотрудников отделений 
был организован благотворительный сбор. 
Принимали корма, подстилки, одеяла, 
полотенца, крупы и денежные средства.
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ДЕЛЕГАЦИЯ СВЕРДЛОВСКОЙ ОРГАНИЗАЦИИ ВЭП 
УЧАСТВОВАЛА В ДНЕ ПРОФСОЮЗНОГО АКТИВИСТА

ДЕНЬ ЗДОРОВЬЯ

О
т Свердловской областной организации Обществен-
ной организации «Всероссийский Электропрофсоюз» 
в торжественном мероприятии участвовала делега-
ция в количестве десяти человек во главе с председа-

телем СвердлОО ВЭП Александром Мельниковым.
Во Дворце культуры собрались около четырехсот проф-

союзных активистов из муниципалитетов области —  пред-
седателей и членов профкомов, цехкомов, женсоветов, 
молодежных советов, технических инспекторов труда 

и уполномоченных по охране труда, правовых инспекторов, 
представляющих свыше 3539 первичных организаций и 32 
региональных отраслевых профсоюза.

— 106 лет назад работающие уральцы объединились, 
чтобы отстаивать свои законные права. Базовые требо-
вания и в веке 21-м остались неизменными: «Защита. Заня-
тость. Зарплата», — подчеркнул, открывая торжественное 
собрание Андрей Ветлужских.

В рамках торжественного собрания состоялось внесе-
ние в Книгу Почета Федерации профсоюзов Свердловской 
области заслуженных профактивистов, награждение по-
четными грамотами Губернатора Свердловской области, 
знаками Федерации профсоюзов Свердловской области 
«За активную работу в профсоюзах!» лучших профактиви-
стов области.

«Сегодня роль профессиональных союзов в жизни обще-
ства значительно возрастает. Именно в рамках 

Б
олее 100 человек из г. Владимира и г. Юрьева-
Польского приехали покататься на ватрушках, пооб-
щаться и повеселиться в этот зимний день.

Активная зимняя прогулка и общение с коллегами 
на свежем воздухе такой большой компанией, безусловно, 
пойдут на пользу! Все участники остались довольными 
и получили заряд энергии, бодрости и здоровья! 

 Марина Крылова

 Татьяна Кузнецова

В этот День, 1 февраля, который праздновался 
вместе с Днем образования профсоюзного 
движения в Свердловской области, 106-м 
по счету, прошли торжества во Дворце культуры 
железнодорожников в Екатеринбурге.

17 февраля 2024 года при поддержке первичной 
профсоюзной организации для сотрудников 
филиала «Владимирский» ПАО «Т Плюс» и их 
семей был организован совместный выезд 
в горнолыжный парк «Заячья горка».
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социального партнерства, одной из сторон которого 
являются профсоюзы, ведется целенаправленная работа 
по обеспечению правовых и социальных гарантий работни-
ков, предупреждению и решению трудовых коллективных 
споров, повышению жизненного уровня. Профсоюзные 
активисты —  это люди, живущие проблемами членов 

профсоюза, работающие на благо своего коллектива, 
стремящиеся поддержать и защитить в трудную минуту, 
оказать содействие в профессиональном росте, прокон-
сультировать по всем жиз ненным вопросам», — поделился 
сво им мнением Александр Мельников, председатель 
СвердлОО ВЭП. 

ВЕСТИ С МЕСТ

ВОЛГОГРАДСКИЕ ЭНЕРГЕТИКИ ПЕРЕХОДЯТ НА ЦИФРУ

О
бучающее мероприятие проходило в рамках проекта 
«Цифровой профсоюз», который в прошлом году запу-
стил Всероссийский Электропрофсоюз.

Волгоградская областная организация стала одной 

из первых активных пользователей программы Битрикс24. 
На занятиях профактив на практике освоил основные функ-
ции и инструменты новой системы. Профлидеры цеховых 
организаций прошли практикум заполнения профиля, 
управления контактами и обращениями, учились работать 
с чатами, вести персонифицированный учет, планировать 
мероприятия.

В областной организации считают, что обучение работе 
в программе Битрикс24 —  это очень важный этап. Если 
профсоюз переходит на такой новый формат работы, 
но не обучает профсоюзных работников, то внедрение этой 
системы будет неэффективным. Все должны знать и пони-
мать, как пользоваться новыми инструментами, какие есть 
преимущества. А плюсов, как оказалось, у этой программы 
действительно много. 

 Волгоградская областная организация ВЭП

Волгоградская областная организация 
Всероссийского Электропрофсоюза провела 
обучение работе с системой Битрикс24. 
Его участниками стали председатели всех 
производственных отделений филиала 
ПАО «Россети Юг» —  «Волгоградэнерго», 
а также профсоюзные специалисты.
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АРХАНГЕЛЬСКАЯ ОРГАНИЗАЦИЯ ВЭП 
ПРОВЕЛА ТУРНИР ПО БИЛЬЯРДУ

М
ероприятие приурочено к Дню защитника Отече-
ства, за звание победителей в командном и личном 
первенстве сражались мужчины, сотрудники про-
изводственных отделений Архангельского филиала.

В турнире приняли участие 16 бильярдистов от 8 команд. 
За кубки и медали играли: 2 команды Котласских элек-
тросетей, команды Вельских и Плесецких электросетей 
и по две команды Архангельских электросетей и Аппарата 
управления.

На открытии соревнований участников приветствовали 
Ольга Пермиловская, председатель АрхОО ВЭП, и Кайсин 
Игорь Валерьевич, директор Архангельского филиала ПАО 
«Россети Северо- Запад».

Игорь Валерьевич Кайсин выразил надежду, что на тур-
нире все участники смогут отдохнуть, хорошо проведут 
время и получат удовольствие от игры.

Кубок за первое место выиграла команда Котласских 
электросетей (Клевакин Андрей, Бабиков Юрий). В личном 
первенстве Бабиков Юрий стал серебряным призером со-
ревнований.

Второе место по результатам турнира заняла команда 
Плесецких электросети (Крехалев Олег, Чулков Григорий). 
Электромонтёр оперативно- выездной бригады 5 разряда 
Григорий Чулков стал золотым призером соревнований.

В этом году команда Аппарата управления Архангель-
ского филиала заняла третье место. Бронзовыми призерами 
в командном зачете стала команда в составе: Вадим Федотов 
и Егор Потапов. В упорной борьбе в личном зачете Вадим 
Федотов занял 4 место.

 Анна Селезнева, 
специалист по оргработе АрхОО ВЭП

Бильярд учит концентрировать внимание, 
напрягать силу воли, уравновешивать эмоции, 
преодолевать сопротивление противника, не терять 
веру в себя —  именно эти навыки демонстрировали 
в клубе «Черчилль» команды первичных 
профсоюзных организаций Архангельского 
филиала ПАО «Россети Северо- Запад», боровшись 
за Кубок «Архэнерго» в турнире по русскому 
бильярду. Соревнования проходят уже в 17 раз.
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ЭНЕРГЕТИКИ КАСКАДА ВИЛЮЙСКИХ ГЭС 
ВНОВЬ ВЗЯЛИ «КУБОК ВЫЗОВА»

С
оревнования прошли в физкультурно- оз до ро ви тель-
ном комплексе «Каскад» в поселке Чернышевский, 
собрав более 140 человек: спортсменов, болельщиков, 
образцовый детский духовой оркестр под руковод-

ством Е. Зеленцова, который торжественно открыл спортив-
ный праздник.

С приветственным словом к участникам XXII -ой Спарта-
киады обратились руководители предприятий —  и. о. дирек-
тора Каскада ВГЭС им. Е. Н. Батенчука Сергей Муж, директор 
Западных электрических сетей Алексей Аникин, а также 
председатель первичной профсоюзной организации ЗЭС 
Татьяна Новоселова.

«В эти дни все производственные успехи, спортивные 
победы мы посвящаем землякам, находящимся на пере-
довых позициях СВО. Пусть энергия, тепло наших сердец 
укрепляют боевой дух воинов, вселяют уверенность в По-
беду. Сейчас, как никогда, важно единение, каждый должен 
делать то, что может во имя Мира на земле», — отметила 
профлидер Татьяна Новоселова.

Главный судья соревнований, директор физкультурно-
оздоровительного комплекса «Каскад» Александра Но-
вицкая сообщила, что все участники XXII -ой Спартакиады 
демонстрировали достаточно хороший уровень спортив-
ной подготовки, высокий командный дух добавлял азарта 
на спортивных площадках. 

В результате были определены сильнейшие команды в 8 
видах спорта. Так команда Каскада ВГЭС им. Е. Н. Батенчука 
опередила всех по мини-футболу, волейболу, настольному 
теннису, дартсу, плаванию. 

Энергетики Западных электрических сетей первыми 
стали в стрельбе, бильярде, шашках.

«Кубок вызова» в общем зачете по 8 видам спорта в оче-
редной раз ушел на Каскада ВГЭС им. Е. Н. Батенчука. Всего 
2 очка уступила победителям команда Западных электри-
ческих сетей, третье место у команды энергетиков Светлин-
ской ГЭС.

«Кубок вызова» —  одно из главных традиционных 
спортивных мероприятий у энергетиков Западного 
энергорайона Якутии. Мы благодарны всем, кто участвовал 
в этом спортивном событии: спортсменам, детскому 
духовому оркестру, активным болельщикам, судейской 
коллегии, профсоюзным комитетам, руководству энерго-
предприятий и, конечно, ФОК «Каскад» за всегда радушный 
и теплый прием, высокий организаторский уровень команд-
ной работы. Спорт был, спорт есть и спорт будет!», — про-
комментировала итоги соревнований председатель ППО 
Каскада Вилюйских ГЭС Ольга Слащинина. 

 Ирина Тарасова

Организаторами XXII —  ой Спартакиады 
«Кубок вызова» выступили первичные 
профсоюзные организации Электропрофсоюза 
Якутии и руководство энергопредприятий: 
Каскада Вилюйских ГЭС, Западных 
электрических сетей, Светлинской ГЭС-3.

Самая большая группа поддержки была у команды Ар-
хангельских электросетей, а бронзовую медаль за третье 
место в личном зачете выиграл Окунев Алексей, член проф-
союза Архангельских электросетей. 

Победителей наградили дипломами, кубками и цен-
ными призами.

Бабиков Юрий, инженер отдела технологического при-
соединения и взаимодействия с клиентами ПО Котласские 
электрические сети Архангельского филиала ПАО «Россети 

Северо- Запад»: «Выступлением нашей команды я доволен, 
но в личном зачете у меня не все получилось. Уровень игры 
участников турнира вырос по сравнению с прошлыми со-
ревнованиями. Самыми напряженными были финальные 
игры».

Ольга Пермиловская поблагодарила участников и бо-
лельщиков, а также пригласила всех на лыжные соревнова-
ния —  первый этап ХXIX областной спартакиады «Электро-
профсоюз-2024». 
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У НАС ПРОИГРАВШИХ НЕ БЫВАЕТ

П
раво поднять флаг компании и ВЭП на торжественном 
открытии Спартакиады предоставили команде —  по-
бедителю 2022 года —  Южным электрическим сетям.

Открывая мероприятие, председатель первичной 
профсоюзной организации Валентина Харитонова отме-
тила, что самая главная ценность у каждого человека —  это 
здоровье, поэтому в нашей компании уделяется большое 
внимание спорту и здоровому образу жизни. Такие меро-
приятия, как Спартакиада, дают чувство локтя товарищей, 
возможность ощутить себя частью большой и единой ко-
манды. Спорт помогает в работе, мы стремимся к лучшим 
результатам, стремимся быть лидерами.

В программу были включены 4 вида соревнований: лыж-
ные гонки, хоккей с мячом, теннис и шахматы. В лыжных 
гонках была упорная борьба между командами СЭС, ЮЭС, 
да и ЦЭС не хотели уступать. Команды ЗЭС и ВЭС не смогли 
выставить участников- женщин по всем возрастным катего-
риям, хотя мужчины —  лыжники также показали неплохие 
результаты.

В шахматах лучший результат показала команда Восточ-
ных электрических сетей. Особенно захватывающая борьба 
по хоккею с мячом шла на льду СШ «Ермак» между коман-
дами ЮЭС и ВЭС. Все хоккейные команды показали хоро-
шую и бескомпромиссную игру, но первыми стала команда 
Южных электрических сетей. Как красиво они играли, 
какая скорость была у ребят! Команда Северных электри-
ческих сетей хоть и заняла 5 место, но техника у них была 

на высоте. Играли ветераны, и молодым было чему у них 
поучиться.

Самым волнующим и торжественным моментом сорев-
нований, кульминацией спортивного праздника стало объ-
явление и награждение победителей.

Общекомандными призерами XVI зимней Спартакиады 
стали команды: 1 место —  ЮЭС, 2 место —  СЭС, 3 место — 
ЦЭС.

Были признаны лучшими и награждены: «Лучший вра-
тарь» —  Акульшин Александр (СЭС), «Лучший нападаю-
щий» —  Муравьев Виталий (ВЭС), «Лучший защитник» —  Бо-
жеев Никита (ЮЭС), «За волю к победе» —  Пестерев Олег 
(ВЭС), Габец Виктор (ЗЭС), Заусаева Светлана (ЦЭС), Кон-
дратьева Елена (ВЭС).

Команда ВЭС завоевала 1 место по шахматам, 2 место 
по хоккею с мячом, команда ЗЭС —  2 место по шахматам, 3 
место по настольному теннису.

На наших спортивных праздниках всегда царит девиз — 
«Сегодня есть призеры, но нет проигравших!». 

 Валентина Харитонова, 
председатель ППО АО «ИЭСК» ВЭП

В парке- отеле «Звездный» и спортивной школе 
«Ермак» состоялась зимняя Спартакиада 
АО «ИЭСК». Низкая температура —  38 
градусов со знаком минус не испугала 
наших любителей спорта. Сетевики —  люди 
закаленные, выносливые, им приходится 
устранять аварии, обеспечивая бесперебойное 
снабжение электроэнергией в любую погоду.
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МЫ В СООБЩЕСТВАХ

ОФИЦИАЛЬНАЯ ИНФОРМАЦИЯ

1	 Держим	руку	на	пульсе
7	 В	Профсоюзе	объявлен	Год	охраны	труда
7	 На	выставке-форуме	«Россия»	прошел	День	

энергетики

СОЦИАЛЬНОЕ ПАРТНЕРСТВО

9	 Итоги	первого	в	2024	году	заседания	отраслевой	
Комиссии

10	 В	обществах	Красноярского	филиала	ООО	«СГК»	
подписан	новый	коллективный	договор

10	 Коллективный	договор	энергетиков	Сургутского	
района	улучшен

11	 Коллективные	договоры	подписаны

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

12	 90	лет	пионеру	курской	энергетики!

СВОИХ НЕ БРОСАЕМ

13	 Поддерживаем	Патриотическую	акцию	ФНПР	
«Профсоюзы	России	—	Zа	СВОих»

14	 Мы	не	остались	в	стороне	от	общей	беды

ПРОФСОЮЗ И МОЛОДЕЖЬ

15	 Мы	—	молодые	граждане	страны	возможностей!

МЕЖДУНАРОДНАЯ ЖИЗНЬ

17	 Руководители	отраслевых	профсоюзов	МОП	
«Электропрофсоюз»	обсудили	итоги	работы

ЭТО ИНТЕРЕСНО

18	 Что	вы	хотите	этим	сказать?

ВАШЕ ПРАВО

19	 Верховный	суд	защитил	потерявших	
профессиональную	трудоспособность	
на	производстве

ТВОИ ЛЮДИ, ПРОФСОЮЗ

20	 Наши	люди	—	гордимся!
21	 Заслуженный	труженик	Югры

ВЕСТИ С МЕСТ

22	 «Огромное	спасибо	вам	за	помощь!»
22	 Работники	«Россети	Юг»	—	«Волгоградэнерго»	

отметили	81-ю	годовщину	Сталинградской	Победы
24	 Семья	—	основа	государства
26	 Не	снижать	планку
27	 Спешите	делать	добрые	дела
28	 День	здоровья
28	 Делегация	Свердловской	организации	ВЭП	

участвовала	в	Дне	профсоюзного	активиста
29	 Волгоградские	энергетики	переходят	на	цифру

ЭНЕРГЕТИКИ НА СТАРТЕ

30	 Архангельская	организация	ВЭП	провела	турнир	
по	бильярду

31	 Энергетики	Каскада	Вилюйских	ГЭС	вновь	взяли	
«Кубок	вызова»

32	 У	нас	проигравших	не	бывает

ИНФОГРАФИКА

33	 Дополнительная	работа.	Законно	ли	это?

ПРИЛОЖЕНИЕ
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Цифровой мир не стоит на месте, 
а диктует профсоюзному движению но-
вые условия. Для профсоюза —  важно 
быть в сети Интернет. Это может быть 
личный сайт, визитка, блог, творческая 
мастерская, лэндинг, посадочная стра-
ница и социальные сети, главное, что 
цель одна —  заявить о себе, о результа-
тах своей работы, расширить круг об-
щения.

Сегодня социальные сети преврати-
лись в территорию для передачи ин-
формации, получения свежих новостей, 
знаний, стали местом для самовыраже-
ния и общения. Они престали быть толь-
ко развлекательными платформами, от-
нимающими драгоценное время, теперь 
соцсети —  это еще один из инструмен-

тов информационной работы профсо-
юза.

Всероссийский Электропрофсоюз 
продолжает активную информационно- 
разъяснительную работу в социальных 
сетях, активно развивая свои сетевые 
медиа сообщества. 

Сегодня официальные группы струк-
тур Профсоюза функционируют на пло-
щадках Telegram, ВКонтакте, Одно-
классники и YouTube:

https://ok.ru/vserossiysky.
elektroprofsoyuz
https://vk.com/electrictradeunion
https://t.me/elprofonline
https://www.youtube.com/channel/
UCNZ4S-umLGk-t- NanNBUnaw/videos

ПРИЛОЖЕНИЕ 
ПО ИНФОРМАЦИОННОЙ РАБОТЕ

Рекомендации по ведению 
профсоюзной страницы в социальных сетях
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Данные рекомендации определяют ви-
зуальные характеристики и структурно- 
тематическое наполнение профсоюз-
ной страницы (группы, сообщества) 
в социальных сетях в целях широкого, 
оперативного информирования членов 
профсоюзов о деятельности профор-
ганов всех уровней; активизации мас-
совых прямых интернет- коммуникаций 
с действующими и потенциальными чле-
нами профсоюзов; повышения доверия 
к профсоюзному бренду; формирова-
ния положительного имиджа профсо-
юзов в обществе.

Профсоюзная страница в соцсе-
ти —  это современный и эффективный 
инструмент информационной работы 
профсоюзов, позволяющий поддержи-
вать формальные и неформальные ком-
муникации с трудящимися, оперативно 
доносить до широких кругов полезную 
и актуальную информацию, касающу-
юся деятельности профсоюзов, трудо-
вых прав и социальных гарантий членов 
профсоюзов, и также не менее опера-
тивно получать необходимую обратную 
связь.

Главные принципы офор м ле ния и ве-
дения профсоюзной страницы в соцсе-
ти:

 • оперативность подачи проверенной 
информации;

 • актуальность информации для чле-
нов профсоюзов;

 • трансформация информации из раз-
ных источников под профсоюзную 
идеологию;

 • регулярность обновления (не реже 
1 раза в неделю, желательно —  еже-
дневно);

 • краткость и доступность изложения.
При создании (регистрации) профсо-

юзной страницы следует обратить вни-
мание, что она должна быть привязана 
к контактам профсоюзной организа-
ции (в т. ч. номеру сотового телефона), 

а не к личным данным конкретного ис-
полнителя.

Выбор соцсети: упор необходимо де-
лать на те соцсети, которыми пользу-
ется большинство членов профсоюза 
отрасли или региона. 

В первую очередь, это «ВКонтак-
те», «Одноклассники», мессенджер 
«Telegram», видео- платформы «Rutube» 
и «TikTok».

Наполнение профсоюзной страницы 
в соцсетях осуществляет представитель 
профсоюзной организации под контро-
лем ее руководителя.

ОФОРМЛЕНИЕ
Оформление страницы (группы, сооб-
щества) —  краткое и понятное название 
профорганизации (не аббревиатура); 
логотип профсоюза; фирменный стиль, 
в т. ч. корпоративный цвет профсоюза.

Оформление поста:
 • продолжительность видео не более 
10–30 сек., с подписями, субтитра-
ми;

 • структурирование текста поста 
по абзацам, с использованием эмод-
зи (смайликов);

 • объем поста не более 1–3 абзаца.
 • предпочтительнее использование 
в постах собственных картинок/
фотографий, без злоупотребления 
заимствованиями из интернета.

 • хештеги (тематические рубрикато-
ры).

Постоянные хештеги:
#профсоюз #ВЭП и те, которые ука-

зывают на принадлежность к отрасле-
вому профсоюзу, ТООП, ФНПР и т. д.

Календарные хештеги:
#1Мая #Первомай #ПраздникВес-

ныТруда #7октября2022 #ЗАдостойны-
йТруд и др.

Тематические хештеги:
#ПрофсоюзПомог и др.
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КОНТЕНТ (СОДЕРЖАНИЕ СТРАНИЦЫ)
Необходимо:

 • четко представлять целевую ауди-
торию, имея в виду среди получа-
телей информации о профсоюзах 
социальных партнеров, трудовые 
коллективы, профактив, СМИ, а так-
же нечленов профсоюзов.

 • составлять контент-план на опре-
деленный период времени (неделя, 
месяц, год и т. д.), содержащий при-
мерное описание материалов, сроки 
их подготовки и публикации;

 • предварительно проверять инфор-
мацию перед ее размещением в со-
цсети на предмет ее соответствия 
действительности;

 • адаптировать материалы под соц-
сети, без прямого дубляжа содер-
жания профсоюзных сайтов: ис-
пользовать короткие предложения 
и не официальный стиль изложения, 
избегая канцеляризмов;

 • трансформировать информацию, 
полученную из сторонних источни-
ков, под профсоюзную идеологию.

ПОЗИЦИЯ РУКОВОДИТЕЛЯ
Руководитель членской организации 
как лицо данной организации, несущее, 
согласно уставу, ответственность за ее 
деятельность, должен иметь в социаль-
ных сетях как минимум одну личную 
страницу с указанием его принадлеж-
ности к профсоюзу. Это подчеркивает 
разделение им ценностей профсоюзно-
го бренда и вызывает доверие рядовых 
членов профсоюзов, получающих пря-
мой доступ к профсоюзному лидеру. 
Целесообразно информировать про-
фактив на встречах о наличии страницы, 
предлагая подписываться, добавляться 
в друзья, упоминая страницу как воз-
можный прямой канал коммуникации 
по возникающим вопросам.

На странице руководителя профор-
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ганизации в соцсетях должна системно 
размещаться информация о его рабо-
те и деятельности выборных органов 
профсоюзов разных уровней (ФНПР, ее 
членских организаций и т. д.), что не ис-
ключает присутствие информации лич-
ного характера (семья, хобби и т. д.).

Страница не должна быть закрытой 
для просмотра. Желательно иметь или 
открытые комментарии на стене, или, 
если нет ресурса на их оперативное 
отслеживание, открытые личные сооб-
щения.

Аватар (главная фотография) —  акту-
альное портретное фото, выдержанное 
в официальном стиле, включая деловой 
дресс-код.

Стиль изложения для публикаций —  
без канцеляризмов, страдательных за-
логов, все глаголы —  в активной форме.

Все перепосты на данную страницу, 
касающиеся профсоюзной деятельно-
сти руководителя, особенно с проф-
союзных источников, должны сопро-
вождаться комментариями от первого 
лица, выражающими мнение руководи-
теля.

ЭТИКА ПОВЕДЕНИЯ В СОЦСЕТИ
Необходимо проявлять солидарность, 
поддерживая в соцсети коллективные 
акции профсоюзов лайками, коммента-
риями, перепостами, способствуя таким 
образом активному распространению 
профсоюзной информации.

Фотографии, посты и комментарии 
профсоюзного руководителя (активи-
ста) должны соответствовать этическим 
нормам и правилам, в т. ч. понятиям кор-
поративной этики, подразумевающей, 
что, являясь профсоюзным руководите-
лем (активистом), человек для общества 
становится официальным представите-
лем профсоюза и вне рабочего времени, 
в т. ч. в интернете, не имеющим мораль-

ного права выкладывать в публичное 
пространство материалы, снижающие 
ценность профсоюзного бренда.

Если руководитель публикует пози-
цию, отличную от решения выборных 
коллегиальных органов его профсоюз-
ной организации или решений выше-
стоящей организации, в тексте должно 
быть четко указано, что это личная по-
зиция.

Деловая этика не поддерживает пере-
дачу аудиосообщений в мессенджерах.

Следует помнить о возможности сде-
лать скрин с личной переписки.

Стоит учитывать, что современные 
соцсети способны распознавать лица 
на фотографиях, и снимки с нежела-
тельным содержимым могут быть опу-
бликованы любым пользователем и по-
явиться в новостной ленте подписчиков 
руководителя профорганизации.

При возникающей необходимости 
надо настроить приватность альбомов 
с личными фотографиями (там, где это 
позволяют инструменты соцсети).

РАБОТА С КОММЕНТАРИЯМИ
После публикации поста в первые два 
дня необходимо следить за комментари-
ями пользователей и, по возможности, 
оперативно на них реагировать.

Не рекомендуется удалять негативные 
комментарии с рациональным содержа-
нием в виде запроса на помощь проф-
союза: конструктивные жалобы членов 
профсоюзов в соцсетях подлежат рас-
смотрению и публичной реакции на них.

Департамент информационного 
обеспечения Аппарата ВЭП
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Держим руку на пульсе. 
Отчет о главном событии 

февраля —  Всероссийском 
совещании председателей 

ППО

Мы не остались в стороне 
от общей беды. Структуры 
Профсоюза поддержали 

акцию ФНПР «Профсоюзы 
России —  Za СВОих»

Президиум ВЭП принял 
решение об объявлении 
2024 года в структурах 

отраслевого Профсоюза 
Годом охраны труда

Информационная работа 
в Профсоюзе.  

Рекомендации по ведению 
профсоюзной страницы 

в социальных сетях
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